

24 Halaman
Terbit Setiap Senin

29 Januari 2024
No. 05 TAHUN LX



PERTAMINA 

energia

weekly

KOLABORASI DEMI MEMPERKUAT LINI BISNIS

Komitmen Pertamina untuk membuktikan eksistensinya sebagai *world class energy company* terus dimaksimalkan. Salah satunya melalui kolaborasi dengan berbagai mitra strategis untuk memperkuat lini bisnis, seperti yang ditunjukkan tiga subholding Pertamina, yaitu Subholding Upstream, Subholding Power, New & Renewable Energies (PNRE), serta Subholding Gas.

Berita terkait di halaman 2-3



Quotes of The Week
Collaboration begins with mutual understanding and respect.

Astronaut Ron Garan

9

BIDIK PERLUASAN MARKET DI SULAWESI,
PGN GANANGKAN PASOK GAS DI KAWASAN INDUSTRI MONGONDOW

19

TAK CUMA JANJI, PIS NYATA
TURUNKAN EMISI KARBON DAN LESTARIKAN LAUT

Utama

Agresif Kembangkan Bisnis, Pertamina Group Perkuat Kolaborasi dengan Mitra Strategis



CEO Pertamina NRE, Dannif Danusaputro dan Country Managing Director Hitachi Energy Indonesia, Predrag Grupkovic foto bersama usai melakukan penandatanganan MoU.



PGN terus berkomitmen untuk mengembangkan bisnisnya melalui kolaborasi dengan berbagai Stakeholder, salah satunya PT Karya Mineral Jaya (KMJ).



PT Pertamina Malaysia Eksplorasi Produksi (PMEP) berkolaborasi dengan PETRONAS Carigali Sdn. Bhd. dan INPEX Malaysia E&P SK510 Sdn. Bhd., dan Petroleum Sarawak Exploration & Production Sdn. Bhd dalam mengelola INPEX Malaysia E&P SK510 Sdn. Bhd.

FOTO: SHU

JAKARTA - Pertamina melalui tiga subholding-nya, yaitu Subholding Upstream, Subholding Power, New & Renewable Energies (PNRE), serta Subholding Gas berkolaborasi dengan beberapa mitra strategis dengan mengedepankan prinsip *sustainable development*.

Kolaborasi pertama dilakukan oleh Subholding Upstream Pertamina. Melalui PT Pertamina Malaysia Eksplorasi Produksi (PMEP), Pertamina bersama mitra berhasil memenangkan lelang blok eksplorasi SK510 melalui Malaysia Bid Round (MBR) 2023.

MBR adalah serangkaian kegiatan lelang yang diadakan setiap tahun oleh Malaysia Petroleum Management (MPM) PETRONAS, badan yang bertanggung jawab atas sumber daya minyak dan gas di Malaysia.

Menurut Direktur Perencanaan Strategis dan Pengembangan Bisnis PHE, Danar Dojoadhi, pengelolaan Blok SK510 oleh anak perusahaan PT Pertamina Internasional Eksplorasi dan Produksi (PIEP) tersebut, dapat memperkuat footprint PHE di Malaysia dalam upaya mencapai target perusahaan dengan meningkatkan pertumbuhan sumber daya migas melalui aset

eksplorasi di luar negeri.

"Memperluas wilayah kerja melalui blok eksplorasi baru, baik domestik maupun internasional, sangat penting untuk menjaga keberlanjutan sumber daya energi fosil. PHE juga telah menyelesaikan akuisisi blok migas di beberapa wilayah kerja, antara lain Peri Mahakam & Bunga di kawasan Indonesia Timur, East Natuna di area perbatasan Indonesia-Malaysia-Vietnam, dan Masela di Maluku," ujar Danar, di Kuala Lumpur, Malaysia, 23 Januari 2024.

Kolaborasi ini disambut hangat Senior Vice President MPM PETRONAS, Datuk Ir. Bacho Pilog. "Saya senang melihat Pertamina terus memperluas portofolionya dalam E&P Malaysia. Saya berharap upaya bersama ini dapat memaksimalkan potensi yang belum tergali di blok-blok tersebut untuk mendukung transisi energi dengan membangun industri hulu yang semakin berkelanjutan," tuturnya.

Saat ini PMEP mengelola kegiatan eksplorasi maupun produksi migas di wilayah Sabah dan Sarawak Malaysia dengan tipe kontrak *Production Sharing Contract* (PSC). PMEP memiliki

Utama

Agresif Kembangkan Bisnis,

Pertamina Group Perkuat Kolaborasi dengan Mitra Strategis

< dari halaman 2

Participating Interest pada tiga blok produksi, yaitu SK309 (25,5%), Blok SK311 (25,5%), dan Blok K (24%); dua blok eksplorasi, yaitu SK510 (25%) dan SK 314A (25,5%); serta satu blok pengembangan dan eksplorasi, yaitu Blok H (18% kecuali Lapangan Rotan – 24%).

Di bidang inovasi konservasi energi dan sistem ketenagalistrikan, Subholding Power, New & Renewable Energy (Pertamina NRE) berkolaborasi dengan perusahaan teknologi global di bidang ketenagalistrikan, Hitachi Energy.

Penandatanganan kolaborasi dilakukan oleh CEO Pertamina NRE, Dannif Danusaputro dan Country Managing Director Hitachi Energy Indonesia, Predrag Grupkovic, pada Senin, 22 Januari 2024.

Dalam kerja sama tersebut, keduanya sepakat untuk melakukan penelitian dan pengembangan solusi inovatif yang dapat diterapkan dalam berbagai sektor, termasuk pengelolaan sumber daya energi dan konservasi energi di lingkungan Pertamina NRE.

CEO Pertamina NRE Dannif Danusaputro mengatakan, "Kerja sama strategis ini mencerminkan komitmen kami untuk terus meningkatkan efisiensi energi dan mengadopsi teknologi terkini guna mengurangi dampak lingkungan. Kami percaya bahwa kolaborasi dengan Hitachi akan memberikan nilai tambah bagi Pertamina NRE dan membawa manfaat besar bagi industri energi di Indonesia."

Senada dengan Dannif, Predrag juga menyambut baik kesempatan untuk berkontribusi dalam pembangunan berkelanjutan di Indonesia.

"Hitachi Energy bangga bisa berkolaborasi dengan Pertamina New and Renewable Energy untuk membantu Indonesia melakukan transisi energi yang penting menuju masa depan energi yang berkelanjutan. Kolaborasi ini tentunya akan memberikan kontribusi dalam upaya mitigasi iklim melalui percepatan transisi energi di Indonesia," ungkapnya.

Predrag menggarisbawahi dukungan perusahaan terhadap komitmen Indonesia dalam mempercepat transisi energi untuk mencapai target pengurangan emisi pada tahun 2060. "Kami telah mendukung perjalanan Indonesia menuju netralitas karbon, dan kami berharap MoU yang mendorong kolaborasi antara Hitachi Energy dan Pertamina New & Renewable Energy ini akan memberikan kontribusi lebih lanjut dalam transisi energi," tambahnya.

Salah satu fokus utama dari kerja sama ini adalah pengembangan teknologi yang dapat meningkatkan efisiensi operasional dan mengurangi jejak karbon dalam kegiatan Pertamina NRE. Hitachi Energy akan melakukan knowledge-sharing kepada Pertamina NRE terkait topik-topik sistem tenaga listrik dan energi baru dan terbarukan. Di samping itu dalam kerja sama ini juga akan dilakukan studi teknis bersama pada level makro yang berkaitan dengan energi baru dan terbarukan, sistem tenaga listrik hibrid, keandalan dan konservasi energi di pembangkit listrik milik Pertamina NRE.

Bagi Pertamina NRE yang menjalankan bisnis hijau, inovasi teknologi menjadi aspek yang sangat penting dan strategis. Untuk itu kerja sama dengan Hitachi Energy menjadi langkah yang tepat, khususnya dalam rangka mengawal transisi energi di Indonesia dan mendukung pencapaian aspirasi *Net Zero*

Emission 2060. Hal ini sejalan dengan komitmen Pertamina NRE untuk mengimplementasikan aspek ESG dalam aktivitas bisnisnya.

Sementara itu, PT PGN Tbk (PGN) selaku Subholding Gas Pertamina menjalin kolaborasi dengan mitra strategis dalam negeri, yaitu PT Karya Mineral Jaya (KMJ). Sinergi diwujudkan dalam penandatanganan Nota Kesepahaman (MoU) pasok Liquefied Natural Gas (LNG) dari dalam negeri, yang berasal dari Proyek LNG Bunyu yang berada di WK Nunukan.

MOU ditandatangani Selasa, 23 Januari 2024, di Kantor Pusat PGN oleh Rosa Permata Sari selaku Direktur Strategi dan Pengembangan Bisnis PGN dan Iriawan Yulianto selaku President Director KMJ.

Di tahun mendatang PGN memperkirakan volume LNG akan semakin besar dalam bauran pasokan gas. Hal ini seiring dengan dinamika volume pasok gas pipa yang mengalami *natural decline* dari beberapa produsen.

Produksi LNG KMJ diperkirakan akan mengalir mulai 2028 dengan rencana kapasitas sebesar ±60 MMSCFD. Dalam hal ini, PGN merupakan salah satu pembeli potensial yang berminat membeli volume produksi plant tersebut. PGN dan KMJ juga sepakat untuk melihat peluang kerja sama lain dalam penyertaan pembangunan proyek infrastruktur LNG.

Direktur Strategi dan Pengembangan Bisnis PGN, Rosa Permata Sari mengungkapkan, PGN membutuhkan pasokan gas bumi yang andal dari para pemasok gas bumi hulu di Indonesia untuk disalurkan melalui jaringan pipa gas transmisi dan distribusi PGN.

Pasokan LNG domestik ini akan dikirimkan ke wilayah penjualan Subholding Gas yang telah memiliki infrastruktur penerima LNG di beberapa lokasi, seperti Terminal LNG Arun, *Floating Storage Regasification Unit* (FSRU) Jawa Barat, dan FSRU Lampung.

Menurut Rosa, kerja sama ini berpeluang dilanjutkan dalam hal penguasaan teknologi dan pembangunan infrastruktur gas bersama KMJ. Mengingat PGN sudah berada dalam ekosistem bisnis gas bumi, sehingga dapat lebih mudah untuk dikomunikasikan. PGN juga dapat mendukung kebutuhan KMJ untuk tumbuh bersama di dalam ekosistem ini.

"Pemanfaatan gas di era transisi energi terus diperluas di berbagai sektor, karena energi ini lebih ramah lingkungan," pungkas Rosa.

Hal senada diungkapkan President Director KMJ, Iriawan Yulianto. "Mudah-mudahan kerja sama ini semakin menguat supaya pada saatnya nanti dapat menandatangani PJB LNG," ujar Iriawan.

Sementara itu, Vice President Corporate Communication PT Pertamina (Persero), Fadjar Djoko Santoso menjelaskan, kolaborasi dengan berbagai mitra strategis ini mempertegas positioning Pertamina sebagai *world class energy company*.

"Agresivitas Subholding Pertamina untuk bergerak maju dalam mengembangkan bisnisnya tidak terlepas dari mewujudkan aspirasi *holding* menjadi *world class energy champion*. Oleh karena itu, seluruh upaya yang sejalan dengan penerapan *Environmental, Social & Governance* (ESG) di seluruh lini bisnis dan operasi Pertamina Group mendapat dukungan penuh dari *holding*," pungkasnya. ●SHU/SHPNRE/SHG

MANAGEMENT INSIGHT

MAKIN TANGGUH DENGAN UTAMAKAN PELAYANAN PRIMA

Pengantar Redaksi:

PT Perta Life Insurance (PertaLife Insurance) terus menunjukkan eksistensinya dengan berhasil melalui tahun 2023 dengan berbagai prestasi gemilang. Apa saja rahasia keberhasilan PertaLife Insurance? Berikut penjelasan **Direktur Utama PertaLife Insurance, Hanindio W. Hadi**.

Bisa dijelaskan bagaimana pencapaian kinerja PT Perta Life Insurance di tahun 2023?

Tahun 2023 menjadi salah satu *milestone* bagi PT Perta Life Insurance (PertaLife Insurance), sebagai periode yang sangat penuh tantangan ditutup dengan hasil menggembirakan. Meskipun perekonomian global dan nasional mengalami dinamika signifikan, Perusahaan berhasil membuktikan ketangguhannya melalui serangkaian pencapaian yang membanggakan, tentunya melalui dukungan yang luar biasa dari seluruh *stakeholders* termasuk Pertamina sebagai Pendiri.

Pertama, dalam bidang pemulihan dan kinerja keuangan yang optimal, PertaLife Insurance berhasil mencapai pemulihan modal Pemegang Saham dengan saldo laba positif mencapai Rp20 Miliar. Ini menjadi tonggak sejarah mengatasi defisiensi kerugian yang menjadi beban Perusahaan selama dua dekade terakhir. **Kedua**, kepercayaan Nasabah dan pendapatan premi tertinggi mencapai Rp928,14 Miliar, mencerminkan keberhasilan strategi pemasaran dan keunggulan strategi portofolio produk Perusahaan. **Ketiga**, dengan efisiensi dan pengelolaan biaya yang baik, rasio biaya terhadap pendapatan berhasil dijaga rendah, yaitu sebesar 14,02%, memberikan keunggulan kompetitif dalam mencapai pendapatan. **Keempat**, keberlanjutan laba dan investasi ditandai dengan laba bersih tertinggi sepanjang Perusahaan berdiri sejak 1985 sebesar Rp116,46 Miliar (*Unaudited*) dan hasil investasi sebesar Rp153,44 Miliar.

Kerja sama antar fungsi dalam Perusahaan yang semakin kohesif dalam menjaga profitabilitas produk tanpa mengorbankan *liability* Perusahaan serta kinerja investasi memberikan hasil yang optimal dan memberikan kontribusi besar terhadap pencapaian tersebut.

Faktor-faktor apa saja yang menunjang kinerja positif tersebut? Kinerja positif tersebut tentu tidak lepas dari kerja keras dan integritas tinggi dari Manajemen, seluruh Perwira PertaLife Insurance serta komitmen dukungan kuat dari Dewan Komisaris, Pemegang Saham (Dana Pensiun Pertamina, Timah Tbk. dan Kementerian Keuangan), serta Pendiri termasuk



Hanindio W. Hadi

Direktur Utama PertaLife Insurance

Ke halaman 5 >

MANAGEMENT INSIGHT:**MAKIN TANGGUH DENGAN UTAMAKAN PELAYANAN PRIMA**

< dari halaman 4

dukungan dari PT Pertamina (Persero) Group sehingga *performance* Perusahaan semakin tumbuh.

Selain itu, dalam 3 (tiga) tahun terakhir PertaLife Insurance telah melakukan *real transformation* secara berkelanjutan yang dimulai dari pembenahan Sumber Daya Manusia (SDM) yang semakin kompeten dan *reliable*, termasuk *right sizing organization structure* serta pembenahan produk PertaLife Insurance, dan lebih fokus memasarkan *profitable products*, termasuk tentunya pembenahan proses bisnis dengan men-*develop end-to-end system* prosedur agar lebih akuntabel, efektif, dan efisien.

Lantas bagaimana dengan target Perusahaan di tahun 2024? Inovasi atau strategi apa saja yang digulirkan guna mencapai target tersebut? Di tengah ketidakpastian kinerja perekonomian yang menimbulkan kondisi *higher for longer* suku bunga global, PertaLife Insurance tetap menargetkan kinerja yang optimis dan terus *Agile* di tahun 2024. Dari sisi pendapatan premi, PertaLife Insurance optimistis tumbuh 26% dari prognosa tahun 2023. Target pertumbuhan premi tersebut bisa diraih melalui beberapa produk unggulan Perseroan diantaranya Asuransi Kesehatan, Program Proteksi Kecelakaan Kerja, Program Pesangon, Kompensasi, Pensiun, dan Program Jaminan Kematian Seumur Hidup, serta melalui perluasan Produk Syariah oleh Dana Pensiun Lembaga Keuangan (DPLK) PertaLife yang semakin dipercaya di ekosistem Pertamina Group. Pola penjualan pun akan mulai digenjut secara digital disamping tradisional.

Selain itu, PertaLife Insurance berkomitmen untuk memberikan layanan prima guna meningkatkan loyalitas Nasabah dan memberikan dampak pada kenyamanan Pemegang Polis agar dapat berkomitmen dalam pembayaran premi tepat waktu demi mendapatkan hasil yang maksimal bagi kesejahteraan Nasabah. Strategi lainnya adalah melalui optimalisasi sinergi dengan PT Pertamina (Persero) Group dan PT Timah Tbk. Group. Di saat Perusahaan besar lain mengutamakan dukungan pada *Captive Insurance Company*-nya, sangat disayangkan jika tidak dilakukan hal yang sama di lingkungan Pertamina Group sepanjang menguntungkan kedua belah pihak.

Bagaimana pandangan Perusahaan terhadap bisnis Asuransi di tahun 2024? Apa saja upaya Perta Life Insurance guna meraih market Industri Asuransi tersebut? Tahun 2023 kondisi Industri Keuangan termasuk Asuransi Jiwa, mengalami tekanan yang luar biasa karena adanya ketidakpastian ekonomi global. Kondisi tersebut turut mempengaruhi pendapatan premi PertaLife Insurance, baik dari segi *Captive Market* dan *non-Captive*. Sementara di tahun 2024, Asosiasi Asuransi Jiwa Indonesia (AAJI) memproyeksikan Industri Asuransi Jiwa akan mengalami pemulihan kinerja dibandingkan tahun sebelumnya.

PertaLife Insurance menyikapi hal tersebut sebagai peluang besar. PertaLife Insurance mengadopsi pendekatan yang optimis, melihat kondisi pasar sebagai arena untuk terus berinovasi dan memberikan layanan terbaik kepada Nasabah. Upaya terbesar Perta Life Insurance di tahun 2024 adalah melalui produk yang inovatif dan adaptif terhadap kebutuhan yang terus berkembang.

Pelayanan prima tetap menjadi komitmen utama yang senantiasa diutamakan. Ketahanan keuangan dan fleksibilitas menjadi pondasi kuat bagi Perusahaan di tengah gejolak ekonomi. Manajemen Risiko dan kewaspadaan dalam mengelola aset menjadi nilai yang dikedepankan untuk menjaga stabilitas keuangan.

Penguatan kolaborasi dengan mitra strategis seperti perbankan

dan agen Asuransi menjadi strategi yang tepat bagi PertaLife Insurance dalam memperluas jangkauan pasar. Kolaborasi ini tidak hanya sebagai langkah ekspansi, tetapi juga sebagai wujud komitmen dalam membangun ekosistem Asuransi yang saling mendukung. Transparansi dalam penyampaian informasi menjadi landasan penting dalam membangun kepercayaan.

Dengan semangat **One PertaLife** dan dukungan dari *Stakeholders* termasuk Pertamina, PertaLife Insurance tidak hanya menjadi Peserta dalam bisnis Asuransi, tetapi juga menjadi penggerak positif yang menghadirkan solusi bagi masyarakat di era dinamika ekonomi yang terus berkembang.

Apa harapan Bapak bagi bisnis Perta Life Insurance ke depan? Bisnis ke depan sangatlah optimis dan terarah. Komitmen untuk terus mengukir prestasi baru, menjadi pionir dalam inovasi produk Asuransi, dan memberikan layanan terbaik kepada Nasabah menjadi pilar utama Perusahaan untuk menghadapi tahun 2024 yang semakin berat dan kompetitif. Apalagi regulator semakin menerapkan berbagai aturan baru demi kebaikan Industri Asuransi dan perlindungan Nasabah, yang memerlukan penyesuaian Perusahaan di sana-sini sementara kecepatan untuk meraih bisnis tidak boleh berkurang.

Perusahaan akan terus meningkatkan ketahanan keuangan di tengah dinamika ekonomi global yang terus berubah, selain fokus pada pengembangan produk yang inovatif dan responsif terhadap kebutuhan masyarakat akan menjadi prioritas. Dalam menghadapi tantangan di tahun-tahun mendatang, Manajemen Risiko yang baik serta pengawasan *internal audit* yang kondusif akan menjadi kunci dalam menjaga stabilitas keuangan, perbaikan bisnis proses yang semakin efisien dan reputasi Perusahaan. Penerapan *4 lines of defence* dimana salah satunya adalah pembentukan Komite Pengawas yang terdiri dari perwakilan HC, Keuangan, dan Serikat Pekerja Pertamina merupakan bukti pengejawantahan komitmen serius PertaLife Insurance dalam menjaga amanah.

PertaLife Insurance harus terus memperluas pangsa pasar dan menjaga loyalitas Nasabah. Oleh karena itu, Perusahaan akan fokus pada pengembangan produk yang inovatif dan responsif terhadap kebutuhan masyarakat dan layanan Nasabah. Meningkatkan penetrasi pasar *Captive Market* dan *non-Captive* dengan lebih masif melalui kolaborasi dengan berbagai pihak terkait, termasuk perbankan dan agen Asuransi untuk memperkuat posisi Perusahaan dalam Industri.

Selain itu Perusahaan juga bersinergi dengan kuat dan menjadi bagian yang tak terpisahkan dari Pertamina. Semangat **One Pertamina** akan menjadikan Perusahaan terus berkembang sebagai perusahaan Asuransi terpercaya dan menjadi mitra yang tak tergantikan bagi Nasabah. *Performance* Perusahaan dalam memperoleh laba bersih tertinggi selama 3 tahun terakhir secara berkelanjutan, diharapkan menjadi momentum bersama untuk mengoptimalkan keberadaan PertaLife Insurance dalam mendukung proteksi Asuransi Jiwa, Kesehatan, dan Pengelolaan Dana Pensiun melalui kebijakan di masing-masing Subholding dan Anak Perusahaan Pertamina Group demi kemajuan Pertamina *Incorporated*. Kalo bukan kita 'keluarga sendiri', siapa lagi yang pantas *fully support*? Seluruh Perwira PertaLife Insurance diharapkan dapat menjalani *Amazing Journey* ini dengan konsisten penuh semangat dan dedikasi. Terima kasih atas komitmen dan kerja keras seluruh tim PertaLife Insurance dan DPLK PertaLife serta tentunya dukungan berkesinambungan seluruh *Stakeholders* yang sangat luar biasa. Bangga mendukung **ONE PERTAMINA!**

Sorot

Tekankan Aspek *Safety*, Pertamina dan SKK Migas Pantau Fabrikasi Anjungan Proyek Sisi Nubi AOI

TANJUNG PINANG, KEPULAUAN RIAU - Proyek Sisi Nubi Area of Interest (SNB AOI) menjadi proyek penting yang dikelola oleh anak perusahaan PT Pertamina Hulu Indonesia (PHI), yakni PT Pertamina Hulu Mahakam (PHM) untuk meningkatkan produksi gas dan minyak/kondensat dari Wilayah Kerja (WK) Mahakam di Kalimantan Timur. Oleh karena itu, proses fabrikasi anjungan proyek tersebut mendapat perhatian penuh tidak hanya dari manajemen PHI, tetapi juga dari SKK Migas.

Pemantauan kinerja fabrikasi anjungan proyek SBB AOI tersebut dilakukan oleh Wakil Kepala SKK Migas, Nanang Abdul Manaf dan Direktur Utama PHI, John Anis beserta jajaran. Mereka berkeliling lokasi kegiatan fabrikasi dan berdialog dengan para pekerja PT Meindo Elang Indah tentang keselamatan kerja. PT Meindo Elang Indah merupakan pihak pelaksana proyek fabrikasi anjungan SNB AOI.

Pada kegiatan tersebut juga dilaksanakan Seremoni Pemotongan Besi Pertama (*first cut of steel*) di yard milik PT Meindo Elang Indah di Tanjung Pinang, Kepulauan Riau, pada Senin, 15 Januari 2024.

Dalam sambutannya, John Anis mengungkapkan, perusahaan terus berinvestasi dalam kegiatan pengeboran eksploitasi dan eksplorasi secara aktif, dan menerapkan beragam inovasi guna mendukung pencapaian target produksi migas nasional. "Nilai investasi proyek sebesar US\$215 juta. Proyek ini diperkirakan memproduksi sekitar 130 MMSCFD pada saat puncak nanti dan akan menjadi tulang punggung produksi WK Mahakam," ujar John.

Proyek SNB AOI merupakan proyek pengembangan lapangan lepas pantai Sisi Nubi yang terletak 25 kilometer dari lepas pantai Delta Mahakam dengan kedalaman sekitar 60 meter hingga 80 meter. Proyek ini sangat kompleks yang mencakup fabrikasi dan instalasi enam anjungan, sekitar 22 km jalur pipa, modifikasi tiga anjungan eksisting, dan pekerjaan di bawah permukaan air laut yang memiliki tingkat risiko sangat tinggi. Rancangan kapasitas per anjungan rata-rata 30 MMSCFD (juta standar kaki kubik per hari) dengan target *onstream* di akhir 2025.

"Kita semua harus berkomitmen agar proyek ini dapat berjalan dengan lancar, dengan tetap mengutamakan keselamatan kerja dan *zero fatality* (nihil fatalitas, *Red*)," imbuh John. Pada kesempatan ini, John memberikan apresiasi dan ungkapan terima kasih setinggi-tingginya kepada seluruh pihak, di antaranya, SKK Migas, Kementerian ESDM, pelaksana proyek, dan para pemangku kepentingan terkait lainnya.

Sementara itu, Wakil Kepala SKK Migas, Nanang Abdul Manaf menyampaikan, seremoni pemotongan besi pertama Proyek SNB AOI

ini merupakan wujud nyata perkembangan proyek dan komitmen PHM dalam mendukung target produksi migas nasional pada 2030, yaitu produksi minyak satu juta barel per hari dan gas bumi sebesar 12 miliar standar kaki kubik per hari. Pengembangan lapangan-lapangan gas seperti SNB AOI menjadi tulang punggung untuk mendukung kebijakan transisi energi nasional.

"Kegiatan hulu migas adalah salah satu kegiatan negara yang bertujuan menyediakan energi yang terjangkau bagi masyarakat luas. SKK Migas bertugas memastikan bahwa energi yang disediakan oleh negara, terutama minyak dan gas, dapat menyuplai kebutuhan seluruh masyarakat Indonesia," ungkap Nanang. Kegiatan hulu migas, lanjut Nanang, merupakan kegiatan yang menghasilkan manfaat berganda (*multiplier effect*).

"Di setiap proyek baru di hulu migas pasti ada ekosistem baru yang tercipta. Ada mitra kerja baru, ada kontraktor baru, bahkan lapangan kerja baru yang artinya menciptakan *multiplier effect* dimana semuanya berujung pada kepentingan bangsa dan negara," paparnya.

Nanang sangat mengapresiasi kinerja PHI dan PHM dalam pengelolaan WK Mahakam. Meski sudah beroperasi lebih dari 50 tahun, WK ini tetap mampu membuktikan eksistensinya dengan mempertahankan bahkan meningkatkan produksinya di tengah tantangan laju penurunan alamiah dari lapangan-lapangan yang sudah mature.

Di akhir sambutan, Nanang mengingatkan pentingnya keselamatan kerja sebagai prioritas dan pilar utama dalam menuju kesuksesan operasional di lapangan. "Tidak ada artinya keberhasilan pengeboran dan penyelesaian proyek jika terjadi fatalitas yang membahayakan pekerja. Keselamatan kerja ini harus menjadi hal yang paling utama dalam menjalankan tugas, khususnya bagi pekerja di lapangan. Kerja kita masif dan agresif untuk mencapai target, namun unsur *safety* jangan pernah dikesampingkan," tegas Nanang.

Volume pengerjaan anjungan SNB AOI sangat tinggi karena memerlukan sekitar tujuh juta jam kerja dan melibatkan kurang lebih 2.000 tenaga kerja hingga saat puncaknya di akhir 2024 nanti.

Salah satu keunggulan anjungan SNB AOI ini adalah menggunakan desain *ultra-minimalist* platform dengan berat yang paling ringan (kurang lebih 350 ton) dibandingkan jenis anjungan-anjungan terdahulu. Selain itu, anjungan SNB AOI menggunakan teknologi baru di Indonesia terkait struktur jacket, yaitu *Suction Pile Foundation* (SPF) dan panel surya sebagai salah satu sumber daya. ●SHU-PHI



Sorot

Lampau 12 Juta Jam Kerja Aman Sepanjang 2023, Kilang Pertamina Plaju Terus Utamakan Keselamatan Kerja

PLAJU, SUMATERA SELATAN - Sepanjang 2023, PT Kilang Pertamina Internasional (KPI) Refinery Unit III Plaju telah mencatatkan kinerja dan capaian gemilang dalam aspek *Health, Safety, Security & Environment* (HSSE). Hal itu ditandai dengan ketercapaian target perusahaan di beberapa lingkup HSSE, yang menjadi bagian krusial dalam menunjang kinerja operasional.

Sejak 9 Desember 2009, Kilang Pertamina Plaju telah mencatatkan 128.355.896 jam kerja aman (JKA). Sementara, sepanjang 2023, Kilang Plaju telah beroperasi selama 12 juta lebih jam kerja aman.

Area Manager Communication, Relations & CSR Kilang Pertamina Plaju Siti Rachmi Indahsari mengatakan, angka TRIR (*Total Recordable Incident Rate*) yang juga nol, tidak hanya mencerminkan komitmen, tetapi juga kerja keras dari semua unsur pekerja yang terlibat dalam operasional dalam menciptakan lingkungan kerja yang sehat dan aman.

"Dalam sebuah industri yang begitu dinamis, capaian ini bukan hanya suatu prestasi, tetapi juga menjadi bukti nyata dari standar keselamatan yang tinggi yang dipegang teguh oleh Kilang Pertamina Plaju. Penegakan aspek Kesehatan dan Keselamatan Kerja (K3) juga didukung oleh partisipasi aktif dari 869 pekerja serta 3.675 kontraktor," papar Rachmi.

Pada aspek kesehatan kerja, Kilang Pertamina Plaju melalui Bagian Health Fungsi HSSE telah merampungkan target 100% Pemeriksaan Medis atau Medical Check Up (MCU). Hal

ini menjadi bukti komitmen perusahaan dalam memastikan kesehatan semua pekerja dan kontraktor yang terlibat dalam operasional.

Komitmen Kilang Pertamina Plaju terhadap aspek HSSE pun mendapat pengakuan dari berbagai stakeholder. Beberapa penghargaan HSSE level nasional yang diraih, di antaranya penghargaan PROPER Emas 2023 dari Kementerian Lingkungan Hidup dan Kehutanan (KLHK), Subroto Award, Patra Karya Raksa Tama, Patra Karya Adinugraha VI dari Kementerian ESDM, serta penghargaan dari berbagai organisasi terkait keselamatan seperti Indonesia Safety Excellence Award dan WSO (World Safety Organization) Indonesia Safety Culture Award atau WISCA.

Rachmi menjelaskan, realisasi kinerja dan pencapaian perusahaan dalam aspek HSSE menunjukkan komitmen keberlanjutan perusahaan.

"Lewat penguatan aspek HSSE, kami terus berkomitmen menciptakan keberlanjutan dengan menciptakan lingkungan kerja yang aman, sehat, serta selalu comply to regulations," kata Rachmi.

Ia mohon doa agar di tahun 2024, Kilang Pertamina Plaju dapat mencapai kinerja excellence demi memastikan keandalan dan kelancaran pasokan energi. "Semoga di tahun 2024 ini kilang kita senantiasa diberikan keselamatan sehingga mampu terus menyuplai kebutuhan energi terbaik untuk negeri," tutupnya. ●SHR&P PLAJU



Sorot

CEO Pertamina NRE Raih Indonesian Executive of The Year di Asian Management Excellence Awards

BANGKOK, THAILAND - Dannif Danusaputro, CEO Pertamina New & Renewable Energy (Pertamina NRE) berhasil meraih penghargaan Indonesia Executive of the Year - Renewable Energy, penghargaan tersebut diserahkan dalam acara penganugerahan Asian Management Excellence Award yang diselenggarakan pada Selasa, 23 Januari 2024.

Pertamina NRE mendapat pengakuan Internasional dalam Asian Management Excellence Awards berkat kepemimpinan Pertamina NRE - Dannif Danusaputro sebagai CEO. Dannif dinilai berhasil dalam mengembangkan bisnis hijau, dan memiliki kinerja luar biasa dalam memimpin Pertamina NRE. Salah satu keberhasilan Pertamina NRE adalah dalam pengembangan bisnis karbon yang berhasil mewujudkan capaian luar biasa hingga sampai pada inisiatif perdagangan karbon. Dan berkat prestasi tersebut, Tim Karbon Pertamina NRE juga mendapatkan penghargaan di ajang yang sama yaitu Team Of The Year-Renewable Energy.

Dannif dinilai layak mendapatkan penghargaan Indonesia Executive of the Year - Renewable Energy, oleh para dewan juri yang berasal dari "Big Four Consultant" antara lain KPMG, PWC dan EY. Dannif menunjukkan performa yang luar biasa dalam menakhodai Pertamina NRE meningkatkan kapasitas terpasang dari pembangkit listrik tenaga surya sebesar 236% di tahun 2023.

Tidak hanya itu, pengembangan bisnis hijau lainnya juga menunjukkan perkembangan yang progresif dalam kepemimpinannya.

Di bawah kepemimpinannya, Pertamina NRE pada tahun 2022 memulai berbagai inisiatif bisnis hijau dan membangun kolaborasi dengan mitra strategis domestik maupun luar negeri.

Dalam pengembangan hidrogen bersih, Pertamina NRE bekerja sama dengan setidaknya enam mitra strategis: SEMBCORP, IGNIS, TEPCO, Keppel, Chevron, dan Krakatau Steel. Dalam inisiatif solusi berbasis alam, Pertamina NRE bekerja sama dengan Perum Perhutani. Sementara untuk inisiatif perdagangan karbon, Pertamina NRE menandatangani perjanjian kerjasama

dengan Pertamina Hulu Energi dan Pertamina Kilang Internasional.

Dannif secara aktif mendorong implementasi aspek ESG di Pertamina NRE sebagai bentuk komitmen dalam menurunkan emisi karbon dan mendukung pemerintah Indonesia mencapai *net zero emission* pada tahun 2060.

"Dannif adalah pemimpin yang gigih. Apa yang dilakukannya telah melampaui lingkup tugas resminya" terang Jason Seng, salah satu dewan juri dari EY (Ernest & Young) Dia menggambarkan kualitas dan nilai yang menentukan Executive of the Year, menjadikannya kandidat yang layak untuk penghargaan bergengsi ini," tambah Seng.

Sementara itu, tim bisnis karbon Pertamina NRE, yang terdiri dari tujuh personel yang telah berdedikasi dengan baik untuk melaksanakan misi bisnis hijau yang berkelanjutan. Mereka telah mencapai prestasi luar biasa dan menetapkan standar "inovasi" baru dalam bisnis Karbon dengan berhasilnya melaksanakan peluncuran Bursa Karbon Perdana di Indonesia. Sehingga mereka layak meraih kemenangan dalam kategori Indonesia Team of the Year - Renewable Energy.

Melalui upaya tim ini, Pertamina NRE telah mengukuhkan posisinya sebagai pelopor bisnis karbon dengan menjadi penjual kredit karbon pertama di IDXCarbon. Keberhasilan mereka melakukan perdagangan 460.000 kredit karbon di hari peluncuran IDXCarbon menunjukkan kapabilitas dalam mengelola kompleksitas pasar karbon. Dua puluh delapan perusahaan dari berbagai sektor, termasuk industri dan perbankan, berinvestasi dalam bisnis Karbon tersebut.

"Apa yang kami raih hari ini, menunjukkan komitmen Pertamina NRE pada keberlanjutan. Melalui dedikasi, pembelajaran, dan upaya bersama, kami tidak hanya memenuhi tetapi kami melampaui harapan, Namun, ini bukan akhir dari upaya kami. Kami masih memiliki jalan panjang, tantangan untuk dihadapi, dan target-target lebih tinggi untuk dicapai. Dibutuhkan tim yang solid, kapabel, dan mendukung. Dan saya bersyukur memiliki tim yang luar biasa itu" ujar Dannif. ●SHPNRE



Sorot

Bidik Perluasan *Market* di Sulawesi, PGN Canangkan Pasok Gas di Kawasan Industri Mongondow

JAKARTA - PT PGN Tbk sebagai Subholding Gas Pertamina memacu optimisme untuk memperluas pangsa pasar gas bumi di wilayah Sulawesi. PGN akan memenuhi kebutuhan gas bumi di Kawasan Industri Mongondow (Kimong), Sulawesi Utara.

Direktur Sales dan Operasi PGN Ratih Esti Prihatini mengungkapkan, peluang kerja sama strategis antara PT PGN dan Kimong dengan potensi pasar yang besar untuk kebutuhan industri yang akan dikembangkan KIMONG. Selanjutnya, kajian studi lanjutan diharapkan dapat berjalan lancar sehingga kerja sama kongkrit dapat terwujud ke depan dalam waktu tidak lama.

Berdasarkan kajian tahap awal, pihak pengelola kawasan memperkirakan terdapat potensi industri dengan kebutuhan gas dapat mencapai sebesar 45 BBTUD. PGN mengupayakan penyediaan gas dalam bentuk Liquefied Natural Gas untuk kebutuhan energi pengguna di Kimong.

"Dengan adanya suplai gas di Kimong, diharapkan menarik minat investor untuk berinvestasi di wilayah tersebut. PGN berkomitmen penuh untuk menjaga ketersediaan pasok, sehingga dapat dimanfaatkan optimal sesuai dengan kebutuhan," ujar Ratih dalam sambutannya pada penandatanganan pokok-pokok kerja sama dengan Kimong, di Kantor PGN Pusat, 129 Januari 2024.

PGN sangat terbuka untuk berkolaborasi bersama. "Sebagai *aggregator* gas nasional, PGN menyediakan layanan gas pipa, LNG maupun CNG, sehingga dapat men-support ketersediaan gas untuk Kimong yang dapat menjadi nilai tambah bagi kawasan industri. Kami juga berpengalaman memasok gas bumi di lebih kurang 2.600 industri dan lebih dari 800 ribu rumah tangga. Pengalaman ini bisa melengkapi rencana pengembangan di kawasan," lanjut Ratih.

Ia juga mengatakan bahwa kerjasama ini dapat berkembang lebih luas, mengingat PGN memiliki anak perusahaan dan afiliasi di berbagai lingkup bisnis. Sehingga, PGN dapat turut berperan

serta dalam rencana pembangunan Kimong dengan tidak terbatas hanya penyaluran gas.

Direktur PT Kawasan Industri Mongondow Ervan Adi Nugroho menyambut baik kerja sama dengan PGN. Kimong juga satu group dengan Paramount yang bergerak di bidang properti, sehingga kerja sama dengan PGN dapat lebih dikembangkan lagi di bidang lain.

"Kerja sama dengan Kimong menguatkan peran PGN di wilayah Indonesia Timur dalam upaya perluasan pemanfaatan gas bumi. Perlu agresivitas dalam pengembangan pemanfaatan gas bumi agar tidak tersentralisasi di Pulau Jawa dan Sumatera. Selain itu, pemanfaatan gas bumi di wilayah Indonesia Timur penting untuk menumbuhkan titik ekonomi baru yang berbasis energi rendah emisi, yakni gas bumi," tutup Ratih.

PGN berharap kerja sama dengan Kimong dapat direalisasikan dengan baik sesuai rencana. Potensinya sangat besar untuk peningkatan volume niaga gas maupun penyediaan energi yang rendah emisi. Selain itu, kerja sama ini dapat melengkapi portofolio PGN di area Sales & Operation IV (SOR IV) yang saat ini mengelola pelanggan jargas di Sorong, Tarakan, Banggai, Wajo dan Kutai Kertanegara.

Portofolio lain, PGN Grup melalui moda transportasi LNG sebanyak 25 unit Isotank berukuran 40 ft telah menyalurkan LNG dari PT Kayan menuju pelanggan smelter di Sulawesi Tenggara oleh PT Pertagas Niaga (PTGN). Terobosan LNG skala kecil ini diharapkan sebagai infrastruktur yang mendukung pemerataan penggunaan gas bumi.

Selain itu melalui PT Pertamina Gas (Pertagas), Subholding Gas Pertamina juga melayani penyaluran gas di Kalimantan untuk sektor pupuk, kelistrikan dan rumah tangga. Pertagas juga membangun dan mengelola ruas pipa gas Senipah – Balikpapan sepanjang 78 KM. ●SHG



Pertamina Alihkan 10 Persen *Participating Interest* WK Sanga Sanga ke BUMD Kalimantan Timur

JAKARTA - Pertamina melalui PT Pertamina Hulu Sanga Sanga (PHSS) Regional Kalimantan Subholding Upstream Pertamina dan PT Migas Mandiri Pratama Sanga Sanga (MMPSS) selaku Badan Usaha Milik Daerah (BUMD) yang ditunjuk Pemerintah Provinsi Kalimantan Timur (Pemprov Kaltim) untuk mengelola *Participating Interest* (PI) Wilayah Kerja (WK) Sanga Sanga, mencatatkan pencapaian baru pada awal 2024.

PHSS dan MMPSS menandatangani Perjanjian Pengalihan dan Pengelolaan 10 persen PI WK Sanga Sanga untuk Provinsi Kaltim, di Jakarta, Senin, 15 Januari 2024.

Acara penandatanganan perjanjian dihadiri oleh GM Zona 9 Andre Wijanarko, mewakili Direktur PHSS, John Anis, dan Direktur MMPSS Prasiddha Hestu Narendra, serta disaksikan oleh Asisten II Perekonomian dan Administrasi Pembangunan Provinsi Kaltim Ujang Rachmad dan Dirut PT Migas Mandiri Pratama Kalimantan Timur, Edy Kurniawan selaku induk perusahaan dari MMPSS.

Andre Wijanarko menyampaikan, sinergi antara Pertamina dan Pemprov Kaltim diyakini akan mendukung kemajuan industri hulu migas di daerah dan nasional secara keseluruhan.

"Kami berkomitmen untuk mewujudkan pengalihan PI 10% ini karena kami yakin keberlanjutan operasi dan bisnis perusahaan sangat penting dalam mendukung kebijakan transisi energi Pertamina dan pencapaian target produksi nasional yang ditetapkan oleh SKK Migas sebesar 1 juta barel minyak dan 12 miliar standar kaki kubik gas pada tahun 2030," jelas Andre.

Menurutnya, pengalihan PI 10 persen akan memberikan manfaat langsung bagi daerah berupa tambahan pendapatan daerah serta transfer pengetahuan dan pengalaman MMPSS

dalam pengelolaan WK migas. Selain itu, keterlibatan Pemprov dan BUMD dapat mendukung terciptanya suasana yang kondusif bagi pelaksanaan operasi migas di WK Sanga Sanga.

"Kemajuan yang dicapai dalam tahapan pengalihan PI ini berkat kerja sama dan koordinasi erat antara Pertamina dengan Pemprov Kaltim, Kementerian ESDM, SKK Migas, dan BUMD yang terlibat," imbuhnya.

Setelah penandatanganan perjanjian ini, PHSS dan MMPSS akan berkoordinasi dengan SKK Migas untuk penyampaian permohonan persetujuan akhir kepada Menteri ESDM. Pengalihan PI 10% merupakan implementasi Peraturan Menteri ESDM No. 37 tahun 2016 tentang Ketentuan Penawaran PI 10 Persen pada Wilayah Kerja Minyak dan Gas Bumi.

Direktur MMPSS, Prasiddha Hestu Narendra mengatakan, sinergi dengan BUMD akan memberikan manfaat dan kontribusi kepada Provinsi Kaltim maupun Pertamina sendiri. "Harapannya, melalui sinergi ini dapat dicapai mitigasi untuk mengatasi tantangan operasi dan bisnis migas yang cukup kompleks dengan sumur yang sudah relatif *mature*, antara lain dengan mengajukan insentif migas kepada pemerintah," ungkapnya.

Salah satu mitigasi yang dapat dilakukan, lanjut Prasiddha, melalui penerapan teknologi *secondary recovery* untuk mendukung operasi migas, khususnya sumur-sumur idle maupun sumur yang telah mengalami penurunan produksi.

Asisten II Perekonomian dan Administrasi Pembangunan Provinsi Kaltim, Ujang Rachmad, berharap perjanjian ini dapat mendorong BUMD untuk membuat terobosan bisnis yang menguntungkan, termasuk soal permodalan, pengelolaan aset, dan pengelolaan sumber daya manusia. ●SHU-PHSS

PENANDATANGANAN PERJANJIAN PENGALIHAN *PARTICIPATING INTEREST* 10% WILAYAH KERJA (WK) SANGA SANGA

Antara PT Pertamina Hulu Sanga Sanga dan PT Migas Mandiri Pratama Sanga Sanga

Senin, 15 Januari 2024



Sorot

Pertamina Jalin *World Class Partnership* dengan Lamborghini Squadra Corse dan VR-46 Racing Team

JAKARTA - Pertamina melalui PT Pertamina Lubricants (PTPL) menjalin *World Class Partnership* yang diwujudkan antara Pertamina Fastron dengan Lamborghini Squadra Corse serta Pertamina Enduro dengan VR-46 Racing Team.

Pada Agustus 2023 lalu, PTPL kembali melanjutkan kerja sama dengan divisi balap *supercar* Lamborghini Squadra Corse. Dalam kolaborasi tahun ke-8 ini, produk pelumas Pertamina Fastron akan kembali menjadi Official Technical Partner Lamborghini Squadra Corse sampai tahun 2025.

Selain itu, pada Oktober 2023, PTPL resmi bergabung dalam MotoGP, sebagai partner dari VR-46 Racing Team selama tiga musim ke depan. Brand pelumas Indonesia, Pertamina Enduro, akan menjadi sponsor utama dengan nama Pertamina Enduro VR46 Racing Team.

Tujuan *world class partnership* ini adalah untuk meningkatkan *perceived quality* sekaligus meningkatkan *brand reputation* Pertamina Fastron dan Pertamina Enduro.

Terkait *partnership* prestisius ini, PTPL mengajak para Perwira yang berada di garda depan perusahaan, agar mampu menjadi *ambassador*, serta dapat berkontribusi lebih untuk mempromosikan mengenai *world class partnership* ini ke khalayak ramai.

Guna memperkuat komitmen dan peran bersama menyukseskan kolaborasi mendunia ini, PTPL menggelar kegiatan Ambassador Day, yang berlangsung di Grha Pertamina, Jakarta, 16 Januari 2024.

Direktur Utama Pertamina, Nicke Widyawati mengapresiasi *world class partnership* ini. Menurutnya, hal ini membuktikan bahwa PTPL bukan hanya menjadi *market leader* di Indonesia ataupun memiliki *research innovation center* atau laboratorium yang terbaik se-Asia Tenggara, tapi juga menorehkan tonggak sejarah karena berhasil meningkatkan posisi dan menaikkan *brand equity* yang dimiliki, ke *level world class*.

"Ini membuktikan, kualitas produk dari PTPL sudah sesuai dengan standar global karena dua pemain dunia ini tidak sembarangan dalam melakukan kerja sama. Mereka percaya dengan kualitas produk serta profesionalitas manajemen dan seluruh perwira sehingga mereka memutuskan memilih PTPL sebagai partner global. Saya sampaikan selamat atas *partnership* ini, kami akan terus mendukung PTPL untuk terus tumbuh dan berkembang," ujar Nicke.

Pada kesempatan yang sama, Direktur Pemasaran Regional PT Pertamina Patra Niaga, Mars Ega Legowo Putra juga memberikan apresiasi terhadap jalinan *partnership* ini dan berharap bisa menghasilkan *mutual benefit* bagi para pihak yang bekerja sama.

"Saya sangat senang dengan adanya *partnership* ini karena biasanya *sponsorship* lebih familiar. Saat ini kami tidak mau hanya sekadar sponsor tapi *partnership*. Selain itu diharapkan kami bisa mengkapitalisasi apa yang dimiliki baik oleh Lamborghini maupun VR-46. Jadi tidak sekadar *men-support* saja harapannya ada *mutual benefit* bagi pihak-pihak yang bekerja sama," harapnya.

Sementara itu, menurut Direktur Utama PTPL, Werry Prayogi, kerja sama ini merupakan tonggak sejarah bagi PTPL mengembangkan pasar pelumas dan membuat PTPL lebih percaya diri dan sejajar dengan global *brand* lain.

"PTPL adalah *market leader* di Indonesia. Produk kami bukan kaleng-kaleng karena tidak hanya bermain di pasar domestik tapi juga internasional. Harapannya tentu kami ingin memperlihatkan kepada semua *customer* dan semua *stakeholder* bahwa produk kami ini kelas dunia," urainya.

Partnership dengan Lamborghini dilakukan karena merupakan bagian dari Volkswagen Group yang menaungi brand otomotif terkemuka, seperti



Direktur Utama Pertamina Nicke Widyawati memberikan sambutan dalam acara Ambassador Day World Class Partnership Pertamina Lubricants, pada Selasa (16/1/2024), di Grha Pertamina.

FOTO: AP

Audi, Porsche, Bentley, Bugatti dan Ducati.

Lamborghini juga terkenal dengan tradisi inovasinya seperti inovasi teknologi mesin V12 dan menghasilkan banyak produk *supercar* ikonik. Divisi *motorsport* dari Lamborghini yang bekerjasama dengan Pertamina Fastron, tergabung dalam kompetisi balap mobil kelas dunia seperti Grand Touring Cars Cup (GT3), Le Mans Daytona 24 Hour (LMDh) dan Lamborghini Super Trofeo.

Sementara *partnership* dengan VR 46 Racing Team dilakukan karena memiliki akademi balap yang berada di Tavullia Italia, yang saat ini melahirkan pembalap papan atas MotoGP, seperti Francesco Bagnaia, M.Bezzuchi, Luca Marini. VR46 Racing team merupakan tim balap milik Valentino Rossi, legenda di ajang balap MotoGP, sedangkan Indonesia merupakan salah satu fanbase Valentino Rossi terbesar di dunia.

Prinsip program amplifikasi Partnership Lamborghini & VR-46 Racing Team diharapkan dapat meningkatkan persepsi produk dan *image world class lubricant company*, meningkatkan kebanggaan (*pride*) dan keyakinan (*confidence*), untuk memasarkan produk Pertamina. Selain itu, dapat memaksimalkan integrasi program PTPL dan Subholding Commercial & Trading (C&T), memaksimalkan segmen ritel dan industri, serta memperluas jangkauan pelanggan melalui kolaborasi berbagai *brand*, komunitas, media dan lainnya.

Upaya amplifikasi dilakukan melalui pendekatan *integrated branding activities* yang diharapkan para Perwira PTPL dapat menjadi *ambassador* dengan merangkul keunikan peran dan tanggung jawab masing-masing.

Para *ambassador* juga didukung dengan segenap hal penunjang agar program berjalan dengan maksimal, di antaranya melalui *Whatsapp stickers*, Perwira *video challenge*, Gerebek Perwira (kunjungan dadakan ke *sales region*, *production unit* ataupun divisi perihal kolaborasi mendunia maupun lainnya) hingga *top ambassador*.

Gilang Fikri Raifando dari Fungsi Sales Marketing Domestic Retail Automotive, Brand SEO PTPL sangat antusias untuk memberikan kontribusi sebagai salah satu *ambassador*.

"Dengan kegiatan ini, hal pertama yang bisa dilakukan, melalui media sosial kami bisa melakukan *posting*, *like*, *comment*, dan *share*. Hal ini untuk semakin meningkatkan *awareness* bahwa ini adalah *world class partnership* yang luar biasa di kancah internasional," pungkasnya. ●RIN



FOTO: AP

PGN Suplai 8.000 MMBTU per Bulan Gas Bumi ke Mayora Indah



FOTO: SHG

PASURUAN, JAWA TIMUR - Subholding Gas Pertamina, PT Perusahaan Gas Negara Tbk (PGN), mengoptimasi layanan gas bumi untuk mendukung penggunaan energi bersih dengan menyalurkan gas bumi rata-rata 8.000 MMBtu per bulan kepada PT Mayora Indah, Tbk. Pabrik yang berlokasi di Jl. Raya Pasuruan - Malang KM 25, Desa Bakalan, Kecamatan Purwosari, Pasuruan, Jawa Timur ini bergerak dibidang makanan olahan dengan jenis produksi wafer dan biskuit.

Mayora Indah telah sepakat dan menandatangani Kontrak Perjanjian Jual Beli Gas (PJBG) dengan PGN dalam hal ini diwakili oleh Heri Frastiono selaku Area Head Pasuruan PGN dan Emroni Kurniawan selaku Senior Factory Manager PT Mayora Indah, Tbk dengan ketentuan produk basis kontrak bulanan dan subproduk khusus Bronze 3. Besaran kontrak yang telah disepakati oleh kedua belah pihak pada kondisi normal yaitu minimal 8.050 MMBTU per bulan dan maksimal 10.465 MMBTU/Bulan.

"PGN berharap para pelanggan dapat merasakan benefit dari energi baik gas bumi dalam meningkatkan produktivitas industri dan produk yang berdaya saing. Selain itu kami juga optimis pemanfaatan gas bumi dapat berdampak *multiplier* dalam menumbuhkan dan menggilatkan kegiatan perekonomian masyarakat di sekitar wilayah/pelanggan yang memanfaatkan gas bumi sebagai energi penggerakannya. Hal ini juga selaras dengan visi misi PGN dalam mendukung pemerintah sebagai solusi energi bersih ramah lingkungan dan mencapai target *net zero emission* pada tahun 2060 melalui peningkatan pemanfaatan gas bumi pada masa transisi energi," ujar Heri Frastiono, Area Head PGN Pasuruan, 16 Januari 2024.

Heri berterima kasih atas kepercayaan Mayora Indah yang menggunakan gas bumi sebagai bahan bakar utama dalam proses produksinya. Diharapkan dengan adanya lokasi pabrik baru di Purwosari dapat meningkatkan penyerapan tenaga kerja dan turut meningkatkan pertumbuhan perekonomian khususnya di wilayah Pasuruan. PGN memastikan, ekspansi pengembangan infrastruktur gas bumi andal dan aman untuk menyuplai kebutuhan gas di Mayora Indah.

Mayora Indah - Purwosari ini mempercayakan PGN dan menjadikan gas bumi sebagai bahan bakar utama, dimana semua peralatan produksi didesain dengan menggunakan gas bumi yang bersih dan ramah lingkungan. Pabrik ini merupakan pabrik terbaru yang dibangun oleh Mayora Group di provinsi Jawa Timur. ●SHG

Dukung Operasional Polda Metro Jaya, Pertamina Pasok BBM dan Pelumas

JAKARTA - Kepolisian Daerah Metropolitan Jakarta Raya (Polda Metro Jaya) dan Pertamina Patra Niaga Regional Jawa Bagian Barat (JBB) menandatangani Perjanjian Kerja Sama Pengadaan BBM dan Pelumas pada 18 Januari 2024, di Hotel Mercure Gatot Subroto.

Perjanjian Kerja Sama Pengadaan BBM dan Pelumas ini ditandatangani oleh Kepala Bagian Biro Logistik Kepolisian Daerah Metropolitan Jakarta Raya Ajun Komisaris Besar Polisi Anggun Cahyono, S.I.K., M.Si dan Region Manager Corporate Sales Pertamina Patra Niaga Regional JBB Gunawan Wibisono disaksikan oleh Kepala Bagian Kerma Biro Operasi Kepolisian Daerah Metro Jakarta Raya Ajun Komisaris Besar Polisi Anggun Cahyono, S.I.K.

Gunawan mengatakan, Perjanjian Kerja Sama ini bertujuan mendukung kebutuhan BBM dan pelumas untuk operasional Polda Metro Jaya dalam melaksanakan tugas memelihara keamanan, menegakkan hukum, melayani dan mengayomi masyarakat di wilayah provinsi DKI Jakarta.

"Pertamina sebagai badan usaha yang mengemban tugas menyediakan energi nasional, menyambut baik kerja sama yang terjalin antara Pertamina dengan Polda Metro Jaya. Polri merupakan salah satu mitra Pertamina dalam menjaga keamanan distribusi energi nasional ke seluruh pelosok negeri di Indonesia termasuk wilayah DKI Jakarta," ujar Gunawan.

Area Manager Communication, Relation & CSR Pertamina Patra Niaga Regional Jawa Bagian Barat, Eko Kristiawan mengatakan, kegiatan ini merupakan agenda tahunan dan sebagai ajang silaturahmi antara Polda Metro Jaya dengan Pertamina Patra Niaga Regional JBB.

"Kami berharap kerja sama ini dapat terus terjalin dengan baik dan merasa bangga Kepolisian Republik Indonesia menggunakan produk-produk dari Pertamina", tutup Eko. ●SHC&T JBB



FOTO: SHC&T JBB

Kiprah

Peringati Bulan K3, Pertamina Group Terus Tekankan Budaya Keselamatan dan Kesehatan Kerja

Sebagai perusahaan yang berkomitmen penuh terhadap implementasi aspek *safety* dalam kegiatan operasinya, Pertamina terus menekankan pentingnya budaya keselamatan dan kesehatan kerja, termasuk di Bulan K3 Nasional yang dicanangkan Pemerintah setiap tanggal 12 Januari hingga 12 Februari. Bulan K3 Nasional merupakan peringatan tahunan yang bertujuan untuk mendorong semua pihak untuk berpartisipasi membudayakan keselamatan kerja di Indonesia. Peringatan Bulan K3 pun dilaksanakan oleh Pertamina Group di berbagai wilayah operasi.

PERTAMINA PATRA NIAGA REGIONAL SUMBAGSEL

Di Palembang, Executive General Manager Regional Sumbagsel, Zibali Hisbul Masih membuka Bulan K3 pada Senin, 15 Januari 2024. Dalam kesempatan itu, dibalik kembali merupakan peringatan tahunan Regional Sumbagsel bahwa kesehatan dan keselamatan kerja menjadi harga mati karena sebagai perusahaan energi, sifat bisnis Pertamina berteknologi tinggi, tentu tidak terlepas dari risiko yang tinggi.

"Kesehatan, keselamatan, dan lingkungan menjadi perhatian utama dari semua kegiatan Pertamina. Seluruh pekerja dan mitra kerja Pertamina Patra Niaga Regional Sumbagsel harus berkomitmen mengedepankan aspek HSSE dalam melaksanakan kegiatan operasional maupun bisnis. HSSE adalah kewajiban kita semua," ujar Zibali.

Dalam menjalankan operasional perusahaan, Pertamina wajib memastikan para pekerja dan mitra kerja dalam kondisi fit dan siap bekerja melalui pemeriksaan kesehatan harian. Patuh terhadap Standar Operasional Prosedur (SOP) dan Sistem Tata Kerja (STK) serta mengedepankan Cara Kerja Aman (Safe Work Practices) sesuai dengan 12 Aturan Utama Keselamatan Perusahaan atau yang dikenal dengan 12 CLSR (*Corporate Life Saving Rules*).

Pertamina Patra Niaga Regional Sumbagsel juga memastikan integritas peralatan operasi tidak menimbulkan dampak terhadap keberlangsungan operasi, dampak terhadap manusia dan lingkungan, melalui inspeksi dan pemeliharaan yang terjadwal serta memastikan kehandalan peralatan penanggulangan keadaan darurat.

PT KILANG PERTAMINA INTERNASIONAL UNIT BALIKPAPAN

Bulan K3 Nasional juga diperingati PT Kilang Pertamina Internasional (KPI) Unit Balikpapan. Peringatan Bulan K3 secara resmi dibuka melalui kegiatan upacara bertempat di halaman kantor PT KPI Unit Balikpapan, Jumat, 19 Januari 2024.

"Peringatan Bulan K3 merupakan momentum untuk selalu mengingat bahwa hasil kerja yang baik tidak terlepas dari membangun budaya K3 yang baik. Terkadang kita tidak menyadari bahwa kita dapat bekerja dengan selamat dan sehat karena menerapkan budaya K3 yang baik sehingga dapat mewujudkan pekerjaan yang layak," kata General Manager PT KPI Unit Balikpapan, Arafat Bayu Nugroho.

Menyambut bulan K3 di lingkungan, terdapat berbagai rangkaian kegiatan diantaranya cerdas cermat HSSE, Lomba Video *Safety Induction* Area Kerja, Lomba Kepatuhan Aspek HSSE di Area Kerja Dalam dan Luar Kilang hingga kegiatan yang melibatkan masyarakat melalui sosialisasi *safety driving* dan tanggap darurat kebakaran serta pemberian bantuan alat pemadam kebaranan ringan (APAR) ke kesekolah-sekolah.

Pada Upacara Peringatan Bulan K3 ini juga dilakukan Penandatanganan Komitmen antara Manajemen PT KPI Unit Balikpapan dengan Perwakilan Manajemen Kontraktor yang dalam hal ini diwakili oleh PT PTC, PT Aman Niaga dan PT Putra Utama Mandiri. Dengan penandatanganan ini kedua pihak berkomitmen untuk mendukung penerapan K3 di lingkungan kerja PT KPI Unit Balikpapan untuk mencapai Zero LTI.

Sementara itu, Area Manager Communication, Relations & CSR PT KPI Unit Balikpapan Ely Chandra Peranginangin juga menyampaikan dalam peringatan bulan K3 kali ini, PT KPI Unit Balikpapan juga menyalurkan program Tanggung Jawab Sosial dan Lingkungan melalui progra Kampung Siaga Bencana (KSB) untuk Kelurahan Margasari dan Kelurahan Baru Tengah.

PATRA DRILLING CONTRACTOR

PT Patra Drilling Contractor (PDC) sebagai anak usaha PT PRSI juga melaksanakan peringatan Bulan K3 setiap tahun. Peringatan Bulan K3 di PDC resmi dibuka Direktur Keuangan, Stanley Iriawan secara hybrid dan diikuti oleh seluruh pekerja serta jajaran manajemen pada 12 Januari 2024.

Dalam sambutannya, Stanley berpesan pentingnya HSSE dalam bisnis PDC. "Tanpa HSSE yang baik, cukup sulit bagi kita untuk mencapai visi dan misi perusahaan. Karena itu kita harus saling menjaga rekan kerja

kita, perusahaan kita, lingkungan kerja kita supaya tetap aman, efisien dan produktif. Seluruh *leader* operasi di lapangan harus bisa memberikan *support* dan perhatian lebih kepada para *frontliner* kita agar implementasi HSSE PDC bisa terlaksana dengan tepat dan menyeluruh," ujarnya.

Stanley juga memberikan apresiasi kepada seluruh Perwira PDC yang berkomitmen mengutamakan aspek *safety* dalam bekerja selama tahun 2023 dan dibuktikan dengan pencapaian performance HSSE yang menggemblirakan, di antaranya 30 juta lebih jam kerja aman, *Zero Recordable Incident* di tahun 2023, 100% terpenuhinya *Follow Up Audit SUPREME 2023*, serta penghargaan dari World Safety Organisation

Ketua panitia Bulan K3, Firdaus Juanda menyampaikan, "Pelaksanaan Bulan K3 PDC tahun ini, terdapat beberapa rangkaian kegiatan yang bisa diikuti baik oleh Perwira PDC di *head office* maupun yang ada di *project*. Kegiatan tersenut terdiri dari empat kegiatan utama, yang dilaksanakan dalam 4 minggu, yaitu *Training week / sharing knowledge week*, *Inspection week*, *Competition week*, dan *Closing week*.

Kegiatan Bulan K3 PT PDC diikuti oleh semua fungsi dan didukung serta melibatkan semua lini dalam mengembangkan, mempromosikan serta membudayakan HSSE di lingkungan kerja PT PDC. Harapannya keberlangsungan bisnis perusahaan dapat terus terjaga dengan komitmen bersama dalam menjaga kesehatan dan keselamatan di area kerja. ●SHC&T SUMBAGSEL/SHR&P BALIKPAPAN/SHU-PDC



Executive General Manager Regional Sumbagsel, Zibali Hisbul Masih membuka Bulan K3 pada Senin, 15 Januari 2024.

FOTO: SHC&T SUMBAGSEL



Bulan K3 Nasional juga diperingati PT Kilang Pertamina Internasional (KPI) Unit Balikpapan.

FOTO: SHC&T BALIKPAPAN



Pembukaan peringatan Bulan K3 Nasional di PDC

FOTO: SHU-PDC

Sosialisasi *Full Digitalisasi Invoice & Payment* dan Optimalisasi CBT-DTM 3.0 di Pertamina Group



FOTO: TA

JAKARTA - Untuk meningkatkan kualitas dan efisiensi proses bisnis dengan pemanfaatan optimal teknologi digital, Pertamina melalui Fungsi Shared Services, menggelar kegiatan Sosialisasi dan Diskusi rencana Go Live Full Digitalisasi Invoice & Payment dan Optimalisasi Corporate Booking Tool (CBT) DTM 3.0 di Pertamina Group Tahun 2024. Kegiatan ini berlangsung di Bali Ballroom, Hotel Indonesia Kempinski, Jakarta, pada 25 Januari 2024.

Dihadiri secara virtual oleh Direktur Penunjang Bisnis Pertamina, Erry Widiastono, acara juga diikuti oleh jajaran direksi dan *top management*, khususnya di lingkungan *finance holding, subholding*, anak perusahaan dan afiliasi Pertamina Group.

Implementasi Program Full Digitalisasi *Invoice & Payment* secara bertahap sudah dilakukan ke seluruh entitas di Pertamina Grup sejak 1 Agustus 2023. Pelaksanan program ini akan berdampak pada Layanan *Vendor Registration* (Shared Services Procurement) dan Layanan *Invoice & Payment* (Shared Services Finance) khususnya untuk transaksi tagihan Non-Hydro. Selain itu implementasi ini juga akan berdampak pada proses di sisi *user/buyer* yang memiliki transaksi tagihan NonHydro.

Dalam kegiatan ini juga dilakukan penandatanganan pakta komitmen

implementasi di 9 entitas Pertamina Group pada tahun 2024, yaitu PT Pertamina Patra Niaga, PT Pertamina Lubricant, PT Pertamina Retail, PT Kilang Pertamina Balikpapan, PT Pertamina Geothermal Energi, PT Pertamina Trans Kontinental, PT Pertamina Gas, PT Pertamina Drilling Services Indonesia, dan PT Pertamina International Shipping (PIS).

SVP Shared Services Pertamina, Tedi Kurniadi menyampaikan, kegiatan ini sangat penting karena merupakan salah satu wujud improvement Fungsi Shared Services dalam digitalisasi proses bisnis di Pertamina Group.

"Kami melakukan *assessment* dan banyak sekali *area of improvement* terkait proses bisnis. Lalu kami melakukan improvement dan *streamlining* proses bisnis, salah satu contohnya adalah bagaimana *process invoice payment* yang sebelumnya memiliki 14 langkah proses, saat ini hanya tinggal 7 langkah proses saja. Selain itu proses bisnis ini diharapkan didukung oleh teknologi digital terkini," ungkapnya.

Pada tahun ini, beberapa program yang harus dilakukan oleh Fungsi Shared Services adalah mengimplementasikan *fully digital, paperless document, digital signature*, serta membangun *Corporate Booking Tool* (CBT) dan *Digital Travel Management* (DTM).

"Di tahun 2024, saya berharap seluruh pihak melakukan implementasi *fully digital invoice payment* termasuk juga DTM. Selain itu ada juga *one procurement to pay*. Kami dari Shared Services berharap semua improvement yang dilakukan, bisa dibangun bersama-sama dengan para Perwira untuk menyukseskan *full digital* di Pertamina Group," urainya.

Sementara Direktur Penunjang Bisnis Pertamina, Erry Widiastono, mengapresiasi upaya yang dilakukan oleh Fungsi Shared Services Pertamina.

"Saya semakin yakin dan percaya diri atas komitmen semua pihak dalam rangka terwujudnya *re-engineering* proses bisnis dan proses digitalisasi yang ada di Pertamina. Intinya, kami akan melakukan digitalisasi proses bisnis hingga lebih transparan, lebih cepat, efisien, fleksibel didalam menghadapi perkembangan bisnis yang dinamis. Kedepan diharapkan proses bisnis menjadi lebih *streamline*, lebih simpel dan tidak menghilangkan aspek *Good Corporate Governance* (GCG) dalam pelaksanaannya," tuturnya.

Apresiasi juga disampaikan Direktur SDM & Penunjang Bisnis PT Pertamina Patra Niaga, Mia Krishna Anggraini sebagai salah satu peserta sosialisasi. Menurutnya, program dan improvement ini membantu mempermudah proses bisnis yang dilakukan subholding C&T.

"Apresiasi saya berikan kepada tim Shared Services, yang sudah membantu mempermudah proses bisnis ini menjadi lebih ringkas tanpa mengurangi aspek GCG sekaligus lebih efisien yang tentunya bisa semakin memperbesar *profitability* kami," ucapnya.

Seperti diketahui Shared Services Pertamina sejak 2018 terus berupaya memberikan layanan terbaik yang mencakup 5 tower, yaitu fungsi Finance, Procurement, Human Capital, Information Technology (IT) dan asset management di lingkungan Pertamina Group. ●RIN

Kapolres Metro Bekasi Tinjau Lokasi Sumur Eksplorasi Migas Milik Pertamina EP

BEKASI, JAWA BARAT - PT Pertamina EP (PEP) Zona 7 Regional Jawa Subholding Upstream Pertamina, menerima kunjungan lapangan dari Kapolres Metro Bekasi, Kombes Pol Twedi Aditya Bennyahdi beserta jajarannya. Berlokasi di sumur eksplorasi pemboran PEP East Pondok Aren (EPN)-001 di Desa Sukawijaya, Kecamatan Tambelang, Kabupaten Bekasi, Selasa, 9 Januari 2024.

Pada kunjungan tersebut turut hadir Camat Tambelang, Cecep Supriyadi, AKP Jefri selaku Kapolsek Tambelang, dan Harun selaku Kepala Desa Sukawijaya. Kapolres memastikan aktivitas pengeboran hulu migas berjalan dengan aman.

Wazirul Luthfi selaku Head of Communication, Relations & CID Zona 7 dalam sambutannya menyampaikan perkembangan kegiatan pengeboran eksplorasi minyak. "Temuan sumber minyak dan gas baru di EPN-001 ini merupakan bentuk komitmen PEP untuk menjaga daya dukung produksi minyak dan gas nasional di masa mendatang," jelasnya.

EPN-001 merupakan salah satu dari dua sumur baru yang ditemukan PEP di Provinsi Jawa Barat. Pengeboran sumur eksplorasi East Pondok Aren (EPN)-001 yang ditajak pada 18 Agustus 2023 bertujuan target *reservoir Carbonate Formasi Lower Cibulakan* berhasil mengalirkan minyak dan gas pada DST kedua dengan *rate*

minyak sebesar 402 BOPD dan *rate* gas mencapai 1,09 MMSCFD di kedalaman 2.590 mMD.

Sebelumnya, Pj Bupati Bekasi, Dani Ramdan juga melakukan kunjungan ke lokasi pengeboran sumur eksplorasi EPN-001 pada Kamis 28 Desember 2023 lalu.

"Pertamina EP tidak hanya menjalankan amanah untuk mendukung ketersediaan pasokan minyak dan gas bumi dan ketahanan energi nasional, tetapi juga turut berkontribusi terhadap kelestarian lingkungan dan pemberdayaan masyarakat di sekitar wilayah operasi. Semoga aktivitas dan keberhasilan kegiatan eksplorasi ini membawa keberkahan bagi kita semua," tutur Wazirul Luthfi. ●SHU-PEP



FOTO: SHUPEP

Kiprah

Tingkatkan Responsivitas Tim OKD dan TBKD, Kilang Dumai Gelar *Major Emergency Drill Level II*

DUMAI, RIAU - Dalam rangka mengantisipasi dan meningkatkan responsivitas Tim Bantuan Keadaan Darurat (TBKD) dan Organisasi Keadaan Darurat (OKD) dalam menanggulangi keadaan darurat, PT Kilang Pertamina Internasional (PT KPI) Unit Dumai menggelar *Major Emergency Drill* (MED) Level II, Rabu, 10 Januari 2024.

Major Emergency Drill atau latihan penanggulangan keadaan darurat skala besar adalah latihan yang ditujukan untuk menanggulangi kejadian yang tidak diinginkan yang dapat mengakibatkan gangguan pada kegiatan operasional kilang atau mengandung potensi kerugian bagi perusahaan. Untuk itu diperlukan penanganan sesegera mungkin dengan melibatkan unsur-unsur OKD dan TBKD di lingkungan RU Dumai dan Kantor Pusat PT KPI.

Area Manager Communication, Relations, & CSR PT KPI Unit Dumai, Agustiawan, mengatakan, kegiatan ini merupakan kegiatan rutin tahunan yang menjadi bagian dalam pemenuhan kepatuhan aspek safety dalam mengoperasikan kilang.

"MED tahun ini kita lakukan di Level 2 dengan tingkat keadarnan lebih besar dan memiliki potensi risiko yang besar sehingga penanggulangannya memerlukan bantuan dari pihak eksternal serta dukungan dari OKD Kantor Pusat," terangnya.

Agustiawan menambahkan, secara keseluruhan, MED tahun ini mengikutsertakan beberapa *Stakeholder* yang sesuai dengan skenario keadaan darurat yang dijalankan, seperti Kodim 0320/Dumai, Polres Dumai, serta Kantor Kesyahbandaran dan Otoritas Pelabuhan (KSOP). Sedangkan koordinasi lain yang diperlukan dalam kondisi penanganan keadaan darurat diperankan oleh *Role Player*.

General Manager PT KPI Unit Dumai, Didik Subagyo, mengucapkan terima kasih kepada semua pihak yang telah terlibat dalam latihan penanggulangan keadaan darurat kali ini. Ia berharap kejadian darurat sebenarnya tidak pernah terjadi.

"Komitmen *safety* akan terus kita junjung tinggi, salah satunya dengan pelaksanaan MED ini. Kita harus lakukan evaluasi berkala terhadap keefektifan dan kesiapan TBKD dan OKD dalam penanggulangan keadaan darurat. Prosedur juga akan terus kita evaluasi berdasarkan best practice dan hasil drill kali ini. Terima kasih untuk semua pihak yang telah menyambut baik pelaksanaan MED tahun ini," tutupnya. ●SHR&P DUMAI



FOTO: SHR&P DUMAI

RUPSLB Elnusa 2024 Setujui Perubahan Pengurus Perseroan

Susunan Dewan Komisaris dan Direksi Elnusa

Dewan Komisaris Elnusa



Direksi Elnusa



JAKARTA - PT Elnusa Tbk menggelar Rapat Umum Pemegang Saham Luar Biasa (RUPSLB) di Ruang Udaya Graha Elnusa dengan agenda Perubahan Susunan Pengurus Perseroan. Dalam RUPSLB diputuskan perubahan Susunan Dewan Komisaris dan Direksi, yaitu perubahan komisaris utama dan satu Komisaris Independen Perseroan serta empat posisi Direktur.

Komisaris Utama Perseroan yang sebelumnya dijabat oleh Agus Prabowo, kini dijabat oleh Nur Endro Buwono; Komisaris Independen Perseroan Hernawan Bekti Sasongko digantikan Denie S. Tampubolon. Untuk susunan Direksi, Direktur Utama Perseroan John Hisar Simamora digantikan oleh Bachtiar Soeria Atmadja yang sebelumnya menjabat sebagai Direktur Keuangan Perseroan. Direktur Operasi Perseroan Charles Harianto Lumbantobing digantikan oleh Endro Hartanto. Sementara itu, posisi Direktur Pengembangan Usaha Perseroan sekarang diisi oleh Arief Prasetyo Handoyo. Sedangkan posisi Direktur Keuangan Perseroan yang sebelumnya dijabat oleh Bachtiar Soeria Atmadja digantikan oleh Stanley Iriawan.

Corporate Secretary Elnusa Asmal Salam mengatakan, "Elnusa mengucapkan terima kasih kepada anggota Dewan Komisaris & Direksi atas dedikasi dan kontribusinya selama mengemban amanah di Perseroan." ●SHU-ELNUSA



FOTO: SHU-ELNUSA

Gagalkan Penyelewengan BBM Subsidi, Pertamina Apresiasi Petugas SPBU di Tangerang Selatan



FOTO: SHIC&T JBB

JAKARTA - Pertamina Patra Niaga Regional Jawa Bagian Barat mengapresiasi petugas SPBU yang berhasil menggagalkan penyelewengan BBM bersubsidi dengan menggunakan mobil boks yang telah dimodifikasi dan berusaha mengisi BBM di SPBU yang sama dengan berganti-ganti plat nomor mobil untuk

mengelabui, walaupun telah ditolak oleh petugas SPBU 34.153.16 Bumi Serpong Damai (BSD) City, Kota Tangerang Selatan, Banten, Minggu, 14 Januari 2024.

Atas komitmen petugas SPBU tersebut dalam mendistribusikan BBM subsidi, Executive General Manager Pertamina Patra Niaga Regional Jawa Bagian Barat (JBB), Deny Djukardi memberikan penghargaan kepada pengawas SPBU 34.153.16 BSD City, Bambang Riyanto. Penghargaan diserahkan oleh Sales Area Manager (SAM) Retail Banten, Sindhu Priyo Windoko yang disaksikan oleh Wakapolsek Serpong AKP James Herizanto, pemilik SPBU dan pengurus Hiswana Migas DPC Tangerang pada Rabu, 17 Januari 2024.

Pertamina juga mengapresiasi aparat Polri yang dengan cepat menindaklanjuti laporan indikasi penyelewengan BBM subsidi dari SPBU Pertamina.

"Pertamina mengucapkan terima kasih dan memberikan penghargaan kepada seluruh Petugas SPBU Pertamina yang telah menjalankan tugasnya dengan baik terutama dalam memberikan pelayanan kepada pelanggan dan menjaga agar distribusi BBM Bersubsidi tepat sasaran," ujar Sindhu.

Pjs. Area Manager Communication, Relations & CSR Pertamina Patra Niaga Regional Jawa Bagian Barat, Joevan Yudha Achmad menyampaikan, upaya yang dilakukan petugas SPBU tersebut merupakan salah satu bukti nyata dari semangat kerja keras dan komitmen untuk memberikan pelayanan terbaik kepada masyarakat.

"Kami mengingatkan kepada seluruh masyarakat sanksi pidana atas penyalahgunaan BBM subsidi yang tertera pada Undang-Undang Nomor 22 Tahun 2001 Tentang Minyak dan Gas Bumi, yaitu pidana penjara paling lama enam tahun dan denda paling tinggi Rp60 miliar," tegas Joevan. ●SHIC&T JBB

2024, Pertamina Siap Pasok BBM dan Pelumas untuk Polda Sulbar

MAKASSAR, SULAWESI SELATAN - PT Pertamina Patra Niaga Regional Sulawesi bersama dengan Kepolisian Daerah Sulawesi Barat (Polda Sulbar) melakukan penandatanganan Perjanjian Kerja Sama Pembelian Bahan Bakar Minyak (BBM) dan Pelumas untuk periode tahun 2024. Penandatanganan diadakan di Hotel The Rinra Makassar, pada Senin, 8 Januari 2024.

Program kerja sama ini adalah kegiatan tahunan yang bertujuan untuk pemenuhan pelayanan berupa BBM dan Pelumas kepada Kepolisian Republik Indonesia (Polri) di tahun 2024. Agenda ini sekaligus sebagai ajang silaturahmi serta berdiskusi dalam upaya peningkatan pelayanan Pertamina Patra Niaga Regional Sulawesi terkait pendistribusian BBM dan pelumas di Sulawesi Barat.

Region Manager Corporate Sales Pertamina Patra Niaga Regional Sulawesi, Ferry Pasalini mengatakan, "Kami berkomitmen tetap menjaga ketersediaan stok energi nasional dan menempatkan Polri sebagai mitra strategis dalam mendukung kebijakan dan pengamanan distribusi energi nasional, terutama pada momen penting seperti Pemilu dan Hari Raya Idul Fitri nantinya."

Karolog Polda Sulawesi Barat, Kombes Polisi Muhammad Budi Ariyanto, dalam sambutannya menyampaikan dukungan kepada Pertamina. "Kerja sama dengan Pertamina telah berlangsung bertahun-tahun dan berjalan dengan baik. BBM dan pelumas yang dipasok oleh Pertamina terbukti

andal dalam mendukung kegiatan operasional Polda Sulbar. Tentunya keberlanjutan kerja sama ini akan kami optimalkan tahun 2024," ucapnya.

Adapun BBM yang digunakan oleh Polda Sulbar adalah BBM industri. Hal tersebut memperlihatkan bahwa untuk kegiatan operasionalnya Polda Sulbar berkomitmen menggunakan BBM non subsidi, sehingga akses BBM subsidi dapat tersalurkan kepada masyarakat yang berhak

Pertamina beserta Polda Sulawesi Barat juga secara rutin melakukan pertukaran data guna memastikan penyaluran BBM dan LPG di wilayah Sulawesi Barat tepat sasaran, sehingga meminimalisasi oknum yang melanggar di lapangan.

Area Manager Communication, Relation & CSR Pertamina Patra Niaga Regional Sulawesi, Fahrougi Andriani Sumampouw menyampaikan, "Pertamina terbuka untuk melakukan kerja sama yang akan membawa dampak positif bagi Pertamina dan mendukung kerja sama antar instansi. Semoga sinergi ini dapat menghadirkan energi yang mampu menggerakkan pelayanan optimal kepada masyarakat," ujar Fahrougi. ●SHIC&T SULAWESI



FOTO: SHIC&T SULAWESI

Kiprah**Berfokus pada Pariwisata Berkelanjutan, Pelita Air Kolaborasi dengan Pertamina Foundation**

Direktur Utama Pelita Air, Dendy Kurniawan secara simbolis menyerahkan cendera mata kepada Presiden Direktur Pertamina Foundation, Agus Mashud S. Asngari usai menandatangani kerja sama di antara kedua belah pihak.

BALI - Dalam upaya mendorong pertumbuhan pariwisata berkelanjutan di Indonesia, Pelita Air melakukan kerja sama strategis dengan Pertamina Foundation. Kolaborasi ini bertujuan untuk mengintegrasikan prinsip-prinsip keberlanjutan dalam sektor

pariwisata, yang tidak hanya mempromosikan destinasi wisata di Indonesia secara bertanggung jawab, namun juga mengutamakan pemberdayaan masyarakat dan pendidikan.

Kolaborasi ini sebagai langkah proaktif dalam menggagas konsep *sustainability tourism* yang dirancang untuk mendukung pengembangan pariwisata yang ramah lingkungan serta memastikan bahwa kegiatan pariwisata memberikan manfaat ekonomi yang adil dan merata bagi masyarakat lokal. Hal ini sejalan dengan dedikasi yang dilakukan oleh Pertamina Foundation dalam pemberdayaan masyarakat dan pendidikan untuk mewujudkan tujuan pembangunan berkelanjutan atau *Sustainable Development Goals* (SDGs).

Bertempat di The Patra Bali Resort and Villas, kerja sama ditandai dengan penandatanganan nota kesepahaman oleh Direktur Utama Pelita Air, Dendy Kurniawan dan Presiden Direktur Pertamina Foundation, Agus Mashud S. Asngari, Jumat, 19 Januari 2024.

Penandatanganan disaksikan oleh Direktur SDM Pertamina, Erry Sugiharto, Direktur Niaga Pelita Air, Asa Perkasa, Direktur Produksi Pelita Air, Heru Susilo, serta Direktur Operasi Pertamina Foundation, Yulius S. Bulu dan Direktur Keuangan Pertamina Foundation, Muhamad Yudi Setiawan.

"Kerja sama ini merupakan komitmen Pelita Air untuk tidak hanya mempromosikan keindahan Indonesia, tetapi juga memastikan bahwa kami melakukan dengan cara yang bertanggung jawab dan berkelanjutan," ujar Dendy, Direktur utama Pelita Air.

Hal senada disampaikan Presiden Direktur Pertamina Foundation, Agus Mashud S. Asngari. Menurutnya, Pertamina Foundation dan Pelita Air memiliki semangat yang sama, yakni keberlanjutan atau sustainability.

"Untuk itu, kami bekerja sama menghasilkan program atau proyek bersama untuk mewujudkan kesejahteraan masyarakat dan umur bumi lebih panjang lewat pencapaian poin-poin *Sustainable Development Goals* (SDGs)," tutup Agus. ●PAS-PF

IHC RS Pertamina Tarakan Resmikan 8 Layanan Baru

JAKARTA - IHC RS Pertamina Tarakan meresmikan 8 layanan baru, yaitu *Poliklinik Super Executive* (VVIP), *Poliklinik Executive Sore* (VIP), Klinik Luka & Stoma (*Wound & Stoma Care*), Klinik Saraf & Nyeri (*Pain clinic*), Neurology, Rehab Medik, Orthopedi Anestesi, *Medical Check Up* (MCU) *One Stop Service*, Klinik Tumbuh Kembang Anak, serta *Minimal Invasive Surgery* (Laparoscopy & C-Arm), *Pertamedika Fitness*, di Tarakan Kalimantan Utara, 7 Januari 2024.

Kegiatan peresmian bertepatan dengan HUT ke-18 RS Pertamina Tarakan dihadiri Gubernur Kaltara Drs. H. bgtt. Zainal A. Paliwang, S.H., M.Hum, Wali Kota Tarakan, dr. H. Khairul, M.Kes, Direktur Utama PT Pertamina Bina Medika IHC / Holding RS BUMN, drg. Mira Dyah Wahyuni, MARS, Direktur Medis Pertamedika IHC, dr. Lia G. Partakusuma, dan Direktur RS Pertamina Tarakan, dr. Nanang Sugiarto, MARS beserta jajaran.

Gubernur Kalimantan Utara, Drs. H. Zainal A. Paliwang SH, M.Hum mengapresiasi IHC Rumah Sakit (RS) Pertamina Tarakan yang telah melayani dengan baik masyarakat Kaltara. "Pelayanan RS Pertamina Tarakan kini jauh berkembang menyentuh kalangan masyarakat Kaltara," jelasnya.

Direktur Utama IHC, drg. Mira Dyah Wahyuni, MARS mengatakan RS Pertamina Tarakan berulang tahun ke-18 telah berkontribusi dan mengabdikan untuk kesehatan di Tarakan dan Kalimantan Utara (Kaltara) pada umumnya. "Sejalan dengan pengembangan dari pemerintah terhadap Kaltara, RS Pertamina Tarakan harus siap menyambut pengembangannya di Kalimantan, serta bisa ikut berkontribusi dengan rencana pengembangan pemerintah terhadap Kaltara," jelas drg. Mira.

Selain itu, Direktur Rumah Sakit Pertamina Tarakan, dr. Nanang Sugiarto, MARS memerinci keunggulan layanan baru RS Pertamina Tarakan, di antaranya *Poliklinik Super Executive*

(VVIP). "Jadi pasien duduk manis, semua dilayani di situ oleh dokter spesialis, ada ruang tindakannya, obatnya diantar dan dijelaskan apoteker, bahkan untuk pembayarannya kasir yang datang," ujar dr. Nanang.

Poliklinik Executive Sore (VIP) adalah layanan untuk masyarakat yang tidak menggunakan BPJS. *Poliklinik* ini kurang lebih sama dengan *Poliklinik Super Executive* (VVIP), hanya saja mereka tetap ambil obat di apotek, membayar di kasir.

"Klinik Luka dan Stoma (*Wound & Stoma Care*) adalah layanan untuk seluruh lapisan masyarakat dalam penanganan luka yang terbaru dan termoderen. Hasilnya lebih cepat sembuh, bahkan untuk mencegah amputasi," katanya.

Selanjutnya adalah *Medical Check Up One Stop Service* adalah layanan MCU dimana pemeriksaan dilakukan di satu area, sehingga pasien tidak perlu kemana-mana. Cukup satu area untuk dilakukan pemeriksaan sampai selesai, dan hasilnya keluar paling lama H+2.

Klinik Tumbuh Kembang Anak adalah layanan untuk melayani kasus anak stunting, anak yang ketergantungan dengan gadget, kesehatan mental, anak yang over aktif, anak autisme, itu semua bisa diterapi klinik ini. ●IHC



FOTO: IHC

Perluas Pasar UMKM, Sinergi BUMN Pertamina - KAI Luncurkan *Vending Machine* UMKM di Stasiun Gondangdia

JAKARTA - Untuk memperluas pasar produk mitra binaan usaha mikro, kecil dan menengah (UMKM), PT Pertamina (Persero) bersinergi dengan PT Kereta Api Indonesia (Persero) meresmikan *Vending Machine* UMKM di Stasiun KAI Gondangdia, pada Senin, 22 Januari 2024. *Vending Machine* UMKM Pertamina di Stasiun Gondangdia ini akan memajang lebih dari 20 produk dari 10 mitra binaan, selama 24 jam setiap harinya.

Acara peresmian dilakukan oleh Staf Khusus III Menteri BUMN, Arya Mahendra Sinulingga mewakili Menteri BUMN Erick Thohir, Corporate Secretary PT Pertamina (Persero), Brahmantya S Poerwadi, EVP of Corporate Secretary PT Kereta Api Indonesia (Persero), R. Agus Dwinanto Budiaji.

Menteri BUMN, Erick Thohir melalui Staf Khusus III Menteri BUMN, Arya Sinulingga mengungkapkan, UMKM harus dibantu lewat langkah-langkah strategis dalam memperkuat ekosistem UMKM. Hal ini dilakukan dengan menciptakan kolaborasi yang saling menguntungkan antara UMKM dengan BUMN, sekaligus pemberdayaan UMKM dengan memberikan ruang untuk promosi.

"*Vending Machine* ini beroperasi otomatis dan bisa dipakai 24 jam penuh. Produk-produknya dari UMKM bisa dijual langsung kepada konsumen. Penumpang kereta atau masyarakat yang sedang berada di stasiun bisa membeli produk-produk UMKM kapan saja. Ini sesuai dengan arahan Menteri Erick yang ingin memberikan akses pasar lebih luas bagi UMKM terutama di lokasi-lokasi ramai dan strategis seperti di stasiun kereta," jelas Arya.

Penempatan *Vending Machine* memberikan fasilitas kepada UMKM dalam memanfaatkan aset-aset BUMN sebagai ruang bagi UMKM, yang strategis berlokasi di tengah lalu lintas penumpang kereta api, di area tenant makanan dan minuman. Selain itu, memberikan peluang bagi pelaku UMKM untuk meningkatkan *awareness*, mencapai target pasar, dan memperkuat image produk di masyarakat.

Corporate Secretary Pertamina, Brahmantya S Poerwadi menambahkan, *vending machine* di Stasiun Gondangdia saat ini menyediakan 27 produk makanan ringan dari 10 UMKM unggulan. Masyarakat dapat memilih produk, dengan transaksi pembayaran mudah menggunakan *QR Code Indonesian Standard* (QRIS).

"Semua produk yang dihadirkan telah melalui proses kurasi yang ketat, hal ini untuk menjamin kualitas dari produk yang akan diterima



(Dari kiri ke kanan) EVP of Corporate Secretary PT KAI (Persero), R. Agus Dwinanto Budiaji, Staf khusus III Menteri BUMN, Arya Sinulingga, Corporate Secretary PT Pertamina (Persero), Brahmantya S. Poerwadi, serta Koordinator Fungsi Humas BUMN, Sitta Rosdaniah meresmikan *vending machine* Pertamina berisi produk UMKM di Stasiun Gondangdia, pada Senin (22/1/2024).

oleh pelanggan, di mana sudah memiliki sertifikat produksi pangan dan halal," ujarnya.

Kehadiran produk UMKM di Stasiun KAI Gondangdia ini menunjukkan bahwa Pertamina terus mendukung pemberdayaan UMKM sebagai bagian dari upaya meningkatkan ekonomi masyarakat.

Vice President Corporate Communication Pertamina, Fadjar Djoko Santoso menambahkan, *vending machine* Pertamina kali ini merupakan yang pertama, namun ke depan Pertamina akan menambahkan *vending machine* serupa di beberapa lokasi strategis lainnya. "Melalui *vending machine* UMKM, Pertamina siap memberi dukungan bagi masyarakat dan pelaku UMKM lokal untuk memperluas pasar agar bisa mandiri secara ekonomi," jelas Fadjar.

Sementara itu, Sucipto, pemilik UMKM olahan ikan dan udang binaan Pertamina dengan merk Fish Snack mengungkapkan, pihaknya mengapresiasi fasilitas penjualan *vending machine* ini. Dia berharap, dengan tersebarnya produk Fish Snack di fasilitas umum, akses pasar UMKM akan semakin terbuka, sehingga UMKM dapat makin berkembang, memperluas pemasaran dan akhirnya menjadi UMKM yang mandiri. •PTM



Social Responsibility

Tak Cuma Janji, PIS Nyata Turunkan Emisi Karbon dan Lestarikan Laut



FOTO: SHIML

Direktur Armada PIS M. Irfan Zainul Fikri memberikan sambutan pembukaan dalam kegiatan Bali Ocean Days (BOD) Conference & Showcase, di Intercontinental Bali Resort, Jimbaran, Bali.

BALI - Pertamina International Shipping (PIS) terbukti nyata mendukung keberlanjutan lingkungan dan kelautan melalui upaya-upaya dekarbonisasi dan Tanggung Jawab Sosial Lingkungan (TJSL) "BerSEnergi untuk Laut".

Hal ini dipaparkan oleh Direktur Armada PIS M. Irfan Zainul Fikri saat memberikan sambutan pembukaan dalam kegiatan Bali Ocean Days (BOD) Conference & Showcase yang diselenggarakan di Intercontinental Bali Resort, Jimbaran, Bali pada tanggal 19-20 Januari 2024.

Mengusung tema "Exploring Marine Conservation in Indonesia & Beyond", kegiatan BOD 2024 ini mendapat dukungan dari pemangku kepentingan dan pelaku industri khususnya yang terlibat dalam bidang lingkungan dan kelautan.

Irfan memaparkan program berSEnergi untuk Laut yang menjadi inspirasi masa depan kelautan Indonesia serta pemaparan kontribusi PIS dalam penurunan emisi karbon. Ia menekankan betapa krusialnya peran ekosistem laut dalam menjaga kelangsungan hidup di bumi, sejalan dengan inisiatif yang diangkat oleh Bali Ocean Days.

Inisiatif ini bertujuan untuk membangkitkan kesadaran lingkungan dan mengubah komitmen menjadi aksi konkret. Lebih lanjut, Irfan juga menyoroti urgensi dalam mencapai tujuan-tujuan strategis yang esensial untuk menjaga kesehatan planet kita, khususnya dalam upaya mengurangi polusi dan menurunkan tingkat keasaman laut.

"Di PIS kami turut berpartisipasi dalam kegiatan pelestarian lingkungan, seperti Program TJSL BerSEnergi untuk laut yang berfokus pada pelestarian ekosistem laut dan pemberdayaan masyarakat pesisir demi tercapainya Tujuan Pembangunan Berkelanjutan (SDG's). Sementara dari sisi operasional kami melakukan program penurunan emisi dengan melakukan tindakan nyata berupa peremajaan 22 unit kapal tanker demi menekan emisi karbon hingga 2,8 juta ton CO2 per tahun pada 2030," ungkap Irfan.

Kementerian Koordinator Bidang Maritim dan Investasi (Kemenko Marves) selaku inisiator kegiatan ini melalui Deputy Kedaulatan Maritim dan Energi, Jodi Mahardi mengatakan, saat ini Pemerintah Indonesia menjajaki konsep bank biru yang fokus memberikan pembiayaan untuk proyek di sektor kelautan karena ekonomi berbasis kelautan memiliki potensi besar menyokong perekonomian tanah air.

"Sebagai negara maritim terbesar, Pemerintah Indonesia dan sektor swasta harus berkolaborasi untuk memastikan TPB 14 yg saat ini hanya menerima 0.01% dari SDG Financing mendapatkan pendanaan yang sepadan, memastikan pertumbuhan ekonomi yang inklusif dan berkelanjutan, serta memperkuat kerja sama global dalam ekonomi biru," ujar Jodi.

Sementara itu, Ketua Komite Pelaksana BOD 2024, Yoke Darmawan menggarisbawahi komitmen Bali untuk menjadi pemimpin global dalam konservasi laut, menampilkan pendekatan inovatif dan upaya kolaboratif untuk mengatasi tantangan seperti penangkapan ikan berlebihan, polusi plastik, degradasi habitat dan konservasi koral dan keragaman biota laut.

Kegiatan Bali Ocean Days berupaya untuk menginspirasi tidak hanya komunitas lokal tetapi juga komunitas internasional untuk bergandengan tangan dalam menjaga lautan kita untuk generasi mendatang. ●SHIML

PHE OSES Lepasliarkan Tukik Penyu Sisik di Pulau Sabira

KEPULAUAN SERIBU, JAKARTA - PT Pertamina Hulu Energi Offshore South East Sumatera (PHE OSES) terus menjalankan komitmennya mendukung kelestarian lingkungan bersama para pemangku kepentingan. Komitmen ini diwujudkan dalam kegiatan pelepasliaran anak penyu atau tukik bersama dengan waga Pulau Sabira Kepulauan Seribu, Kamis, 11 Januari 2024.

PHE OSES bersama Karang Taruna RW 03 Pulau Sabira telah melepasliarkan 55 ekor tukik hasil penetasan metode semi alami ke habitatnya, untuk menjaga populasi Penyu Sisik yang berada dalam status terancam punah. Kegiatan ini merupakan bagian dari program PHE OSES yang diberi nama Tiga Perisai.

Tukik yang dilepasliarkan sudah mencapai usia serta panjang dan lebar badan yang sudah ditentukan. Hal ini diperlukan untuk memastikan tukik yang dilepasliarkan aman dari ancaman predator ketika sudah kembali ke alam liar.

Selama proses peneluran, penetasan, hingga pelepasliaran, penyu sisik dijaga dengan baik di Pondok Penyu Semi Alami Pulau Sabira, atau yang lebih dikenal dengan sebutan Rumah Penyu. Selain berfungsi sebagai penangkaran, Rumah Penyu juga menjadi wadah edukasi terkait penyu sisik dan penyu hijau.

Head of Communication, Relations & CID Zona 6, Indra Darmawan, menyampaikan apresiasinya terhadap kegiatan pelepasliaran penyu sisik di Pulau Sabira. "Program Pendekar Sabira yang di gagas oleh PHE OSES bertujuan tidak hanya pada peningkatan kapasitas ekonomi masyarakat Pulau Sabira, tetapi juga pelestarian lingkungan. Selain penanaman mangrove juga ada pelestarian penyu," ungkapnya.

Gunawan, sebagai Ketua Karang Taruna RW 3 Pulau Sabira menyampaikan terima kasih atas dukungan yang diberikan oleh PHE OSES. "Alhamdulillah berkat beberapa program dukungan dari PHE OSES di bidang lingkungan, Pulau Sabira mendapatkan penghargaan pada Program Kampung Iklim di kategori utama," jelasnya.

Gunawan menambahkan, Karang Taruna W03 Pulau Sabira secara intens melakukan monitoring Rumah Penyu untuk memastikan tukik yang masih di penangkaran dalam kondisi optimal dan cukup umur untuk dilepasliarkan. Penyu sisik dikategorikan sebagai spesies kritis atau *Critically Endangered* oleh Uni Internasional untuk Konservasi Alam. Penyu dengan ciri paruh yang melengkung dan tempurung yang bergerigi ini dapat dijumpai di pesisir Pulau Sabira. Sepanjang 2023, Pondok Penyu Semi Alami Pulau Sabira telah menetas sebanyak 1.928 ekor penyu sisik. ●SHU-PHE OSES



FOTO: SHUPHE OSES

Gaungkan Penerapan Energi Bersih Ramah Lingkungan, Sekolah Energi Berdikari Pertamina Hadir di Makassar

MAKASSAR, SULAWESI SELATAN - PT Pertamina (Persero) melalui PT Pertamina Patra Niaga Regional Sulawesi menggelar program Sekolah Energi Berdikari (SEB) Pertamina pada, Rabu (23/1) di SMK SMTI Kota Makassar. Dalam kegiatan ini, Pertamina memberikan edukasi terkait energi bersih ramah lingkungan serta memberikan bantuan berupa panel surya sebagai bentuk penerapan energi bersih ramah lingkungan kepada pihak sekolah.

Kegiatan Sekolah Energi Berdikari (SEB) Pertamina ini pun dihadiri oleh Pjs Manager CSR PT Pertamina (Persero), Reno Fri Daryanto, Area Manager Communication, Relations & CSR PT Pertamina Patra Niaga Regional Sulawesi, Fahrougi Andriani Sumampouw, Region Manager Corporate Operation & Services PT Pertamina Patra Niaga Regional Sulawesi, Wisnu Fajar Baskoro, Kepala Sekolah SMK SMTI Kota Makassar, Basri Nur serta berbagai stakeholder terkait diantaranya Staff Khusus Kepresidenan Republik Indonesia, Billy Mumbasyar, Kepala Dinas ESDM Provinsi Sulawesi Selatan mewakili Pj. Gubernur Sulawesi Selatan, Andi Eka Prasetya, Kepala Pusat Pengembangan Pendidikan Vokasi Industri, Setyoko Pramono dan Kepala Bidang SMK Dinas Pendidikan Provinsi Sulawesi Selatan, Yusri Gazali.

Area Manager Comm, Rel, & CSR PT Pertamina Patra Niaga Regional Sulawesi, Fahrougi Andriani Sumampouw mengatakan bahwa program SEB bertujuan untuk mendukung keterlibatan sekolah dan generasi muda dalam keberlanjutan lingkungan (*environmental sustainability*). Program ini juga mendorong para siswa memberikan dampak ke masyarakat sekitar melalui edukasi dan penggunaan energi terbarukan.

"Program SEB ini sejalan dengan upaya Pertamina mendukung Kementerian Lingkungan Hidup dan Kehutanan (KLHK) mengimplementasikan nilai-nilai Adiwiyata. Selain itu, program ini juga sejalan dengan komitmen Pertamina dalam mengimplementasikan ESG (Environmental, Social, and Governance) dan Sustainability Development Goals (SDGs) poin 4 yaitu pendidikan berkualitas, poin 7 energi bersih dan terjangkau, dan poin 13, penanggulangan perubahan iklim," ujar Fahrougi.

Lebih lanjut Fahrougi mengatakan sebagai wujud dukungan SEB, Pertamina menyalurkan bantuan instalasi panel surya di SMK SMTI Kota Makassar. Instalasi solar panel ini diharapkan dapat menciptakan lingkungan lebih baik di sekolah dan memberikan edukasi kepada para siswa terkait transisi energi dalam energi terbarukan.

"Kami pun memberikan bantuan panel surya dengan kapasitas 3,3 KWP dengan kurang lebih dapat membantu mereduksi sebesar 3.250 kg CO2 per tahun. Panel surya ini pun nanti digunakan untuk pembelajaran terutama siswa jurusan mekatronika, listrik hybrid di ruangan guru dan perpustakaan serta untuk penerangan lampu taman," tambahnya.

Selain itu, dalam kegiatan program SEB juga diselenggarakan



Penanaman pohon di lingkungan SMK SMTI Kota Makassar.

sharing session oleh Billy Mambasar selaku Staff Khusus Presiden Bidang Pendidikan dan Inovasi sekaligus *ambassadors of SDG's* Indonesia. Ada juga Kelas Perwira yang merupakan kelas inspirasi yang diisi oleh Perwira PT Pertamina Patra Niaga Regional Sulawesi dengan membawakan sejumlah materi di kelas-kelas.

Rangkaian kegiatan SEB di SMK SMTI Kota Makassar juga melibatkan lebih banyak pelajar, terutama melalui *Upcycling Competition*. Event Pertamina ini mendorong para pelajar untuk berinovasi dan menciptakan alat dengan semangat lingkungan melalui kegiatan daur ulang.

Selain para pelajar, dalam kesempatan ini pula sejumlah pejabat yang hadir juga ikut aktif dengan melakukan penanaman pohon. "Apa yang kita lakukan bersama hari ini akan diinget terus oleh generasi muda sehingga mereka akan menjaga bumi, peduli terhadap lingkungan, serta berperan mengurangi emisi karbon dengan target *Net Zero Emission* 2060," tutur Fahrougi.

Kepala Sekolah SMK SMTI Kota Makassar, Basri Nur, menyampaikan terima kasih kepada Pertamina dan pemerintah atas dukungannya kepada sekolah. Ia mengatakan bahwa program SEB ini merupakan salah satu upaya pencapaian penerapan energi ramah lingkungan dimana sekolah SMK SMTI Kota Makassar pun menargetkan peningkatan jenjang level Sekolah Adiwiyata tahun ini.

"Oleh karena itu, mari kita jaga lingkungan sebagai bentuk implementasi kegiatan pada hari ini. Kesadaran terhadap pemanfaatan energi terbarukan itu pun perlu dimulai dari saat ini dan diharapkan program adiwiyata yang telah diterapkan di sekolah ini dapat terus berkembang dan mampu meningkatkan level Adiwiyata di SMK SMTI Kota Makassar tahun ini " ungkap dia. •SHC&T SULAWESI



Social Responsibility

Pertamina Bantu Korban Banjir di Musi Rawas, Karawang, dan Dumai

JAKARTA - Pertamina Group melalui Pertamina EP (PEP) Pendopo Field Regional Sumatera, PT Pertamina EP Subang Field, dan PT Kilang Pertamina Internasional Unit Dumai menunjukkan kepeduliannya kepada masyarakat terdampak banjir yang tinggal di sekitar wilayah operasinya.

PEP Pendopo Field bersama Satuan Kerja Khusus Pelaksana Kegiatan Usaha Hulu Minyak dan Gas Bumi (SKK Migas) Sumatera Bagian Selatan (Sumbagsel) memberikan bantuan kepada masyarakat yang terdampak musibah banjir akibat naiknya air sungai di Desa Ciptodadi 1, Kecamatan Sukakarya, Kabupaten Musi Rawas, Sumatera Selatan, 8 Januari 2014.

Bantuan berupa makanan pokok, beras, mie instan, peralatan sanitasi kesehatan, serta makanan cepat saji tersebut diserahkan oleh Sr Operator Musi Barat Gas Plant, Eko Susanto, bersama Operator Musi Barat, Sumaryanto, didampingi tim security area lokasi Musi dan diterima langsung oleh Bupati Musi Rawas, Hj. Ratna Machmud, yang didampingi Camat Sukakarya, Jhoni Russalek, serta Kepala Desa Ciptodadi 1, di kantor Kecamatan Sukakarya.

Dari lokasi banjir Desa Ciptodadi 1, Bupati Musi Rawas, Hj. Ratna Machmud, berikan apresiasi kepada SKK Migas dan PEP Pendopo Field yang telah sigap dan peka terhadap bencana yang menimpa masyarakat yang berada di wilayah operasi perusahaan.

Di Subang, Jawa Barat, PEP Subang Field juga menyalurkan bantuan berupa sembako, obat-obatan dan alat sanitasi kesehatan kepada masyarakat korban banjir yang melanda Desa Karangligar, Kecamatan Telukjambe Barat, Kabupaten Karawang, Jawa Barat, Selasa, 9 Januari 2024.

Banjir yang melanda Kabupaten Karawang ini merupakan banjir tahunan akibat curah hujan yang tinggi dan meluapnya sungai Citarum dan Cibeet yang berdampak di beberapa wilayah di Karawang, khususnya di Desa Karangligar Kecamatan Telukjambe Barat.

Bantuan yang diberikan PEP Subang Field diterima langsung oleh Kepala Desa Karangligar, Ersim, berupa kebutuhan pokok masyarakat dan dapur umum mandiri desa untuk melayani kebutuhan warga terdampak banjir.

"Kami atas nama masyarakat Desa Karangligar sangat berterima kasih kepada Pertamina EP Subang Field yang peduli dan turut memberikan bantuan dan dukungan kepada masyarakat yang terdampak bencana banjir," tutur Ersim.

Di lokasi terpisah, Ndirga Andri Sisworo selaku Senior Manager Pertamina EP Subang Field mengungkapkan, "Bantuan ini merupakan wujud komitmen perusahaan serta kepedulian kepada masyarakat khususnya pada aspek kebencanaan dan tanggap darurat di sekitar wilayah operasi," ujarnya.

Sementara Wazirul Luthfi selaku Head of Communication, Relations & CID Zona 7 berharap bantuan yang diberikan dapat membantu dan meringankan beban masyarakat yang terdampak banjir.

Di Dumai, Riau, PT Kilang Pertamina Internasional (PT KPI) Unit Dumai bersama Kejaksaan Negeri Kota Dumai kembali menyalurkan bantuan untuk masyarakat terdampak bencana banjir di Kecamatan Medang Kampai dan Kecamatan Dumai Selatan, Jumat, 19 Januari 2024.

Dalam kesempatan tersebut, total sembako yang disalurkan berupa beras 1.250 kg, minyak makan 250 kg, gula 250 kg, teh 250 kotak dan mi instan 2.500 bungkus untuk warga terdampak banjir di Kelurahan Ratu Sima, Kelurahan Bumi Ayu, dan Kelurahan Guntung serta daerah Selising di Kelurahan Pelintung.

"Mudah-mudahan dengan kontribusi yang telah kami berikan bersama Kejari Kota Dumai dapat membantu meringankan beban dari warga yang terdampak banjir," ujar General Manager PT KPI Unit Dumai, Didik Subagyo.

GM PT KPI Unit Dumai didampingi Kajari Kota Dumai turun langsung mengunjungi warga terdampak dengan memberikan sembako di beberapa rumah warga yang terdampak cukup parah sehingga harus mengungsi ketika banjir terjadi. ● SHU-PEP PENDOPO-SUBANG-KPI DUMAI



Bantuan untuk masyarakat terdampak banjir di Desa Karangligar, Kecamatan Telukjambe Barat, Kabupaten Karawang, Jawa Barat.

FOTO: SHU-PEP PENDOPO-SUBANG-KPI DUMAI



Bantuan untuk masyarakat terdampak banjir di Desa Ciptodadi 1, Kecamatan Sukakarya, Kabupaten Musi Rawas, Sumatra Selatan.

FOTO: SHU-PEP PENDOPO-SUBANG-KPI DUMAI



Kajari Kota Dumai dan GM Kilang Pertamina Dumai memberikan bantuan untuk korban banjir di Kecamatan Medang Kampai dan Kecamatan Dumai Selatan.

FOTO: SHU-PEP PENDOPO-SUBANG-KPI DUMAI

Pertamina Group Santuni Anak Yatim Piatu

Sebagai bentuk kepedulian terhadap masyarakat, Pertamina Group secara berkala memberikan santunan kepada anak yatim piatu yang tinggal di sekitar wilayah operasinya. Santunan disalurkan oleh Subholding Refining & Petrochemical serta Subholding Commercial & Trading.

SORONG, PAPUA BARAT

Menyambut tahun baru 2024, PT Kilang Pertamina Internasional (KPI) Refinery Unit VII Kasim melaksanakan doa bersama sebagai rasa syukur telah berhasil melewati tahun 2023 dengan penuh capaian dan prestasi yang membanggakan serta siap menyambut tahun baru 2024.

Acara ini juga turut mengundang 5 panti asuhan di Kota dan Kabupaten Sorong dan memberikan santunan kepada anak yatim dengan melibatkan beberapa organisasi keagamaan internal perusahaan, seperti Badan Dakwah Islam (BDI), Badan Koordinasi Umat Kristiani (Bakor Umkris) dan Sangraha Hindu Darma (SHD) RU VII Kasim. ●SHR&P KASIM

INDRAMAYU, JAWA BARAT

PT Kilang Pertamina Internasional (KPI) Refinery Unit VI Balongan memberikan santunan kepada anak yatim bekerja sama dengan Baituzzakah Pertamina (Bazma) dan Badan Dakwah Islam (BDI) RU VI di Masjid Sabilul Muttaqin Perumahan Pertamina Bumi Patra.

Area Manager Communication Relation and CSR RU VI Balongan, Mohamad Zulkifli mengungkapkan, sebelumnya ada awal Desember 2023 RU VI menyalurkan dana santunan sebesar Rp100 juta kepada 500 anak yatim dan duafa di sekitar Indramayu.

Pada 10 Januari 2024, Fungsi Produksi I Kilang Pertamina Balongan juga memberikan santunan kepada 70 Anak Yatim asuhan Yayasan Rumah Yatim Arrahimah Abu Hurairah Indramayu. Total santunan yang disalurkan sebesar Rp21 juta. Secara simbolis santunan dibagikan kepada 10 anak di aula pesantren yang diserahkan oleh Manager Produksi I RU VI Balongan, Dani Endar Purwanto. ●SHR&P BALOGAN

MEDAN, SUMATRA UTARA

Dalam semangat kepedulian dan tanggung jawab sosial, PT Pertamina Patra Niaga kembali melakukan aksi sosial berupa penyaluran santunan kepada 22 panti asuhan di sekitar wilayah operasional perusahaan Sumatera Bagian Utara (Sumbagut), yakni Aceh, Sumatera Utara, Sumatera Barat, Riau, dan Kepulauan Riau.

Area Manager Comm, Rel & CSR Pertamina Patra Niaga Sumbagut, Susanto August Satria mengatakan, santunan ini merupakan wujud komitmen Pertamina Patra Niaga untuk memberikan dukungan konkret kepada anak-anak yang membutuhkan, terutama di tengah-tengah suasana awal tahun yang penuh kebahagiaan. ●SHC&T SUMBAGUT



Santunan untuk anak yatim piatu di Sorong, Papua Barat.



Pemberian santunan untuk anak yatim piatu di di Masjid Sabilul Muttaqin Perumahan Pertamina Bumi Patra.



Perwakilan anak yatim asuhan Yayasan Rumah Yatim Arrahimah Abu Hurairah Indramayu menerima santunan dari Manager Produksi I RU VI Balongan, Dani Endar Purwanto.



Secara simbolis santunan untuk anak yatim piatu diserahkan oleh Pertamina Patra Niaga Regional Sumbagut.

Social Responsibility

Cegah DBD, Kilang Pertamina Plaju Lakukan *Fogging* di Desa Sungai Rebo



FOTO: SHR&P PLAJU

BANYUASIN, SUMATRA SELATAN - PT Kilang Pertamina Internasional (PT KPI) Refinery Unit III Plaju (Kilang Pertamina Plaju) mengajak masyarakat di Desa Sungai Rebo, Kecamatan Banyuasin I, Kabupaten Banyuasin untuk menjaga kesehatan dan lingkungan.

Salah satu langkah yang dilakukan adalah *fogging* untuk mencegah terjangkitnya masyarakat Desa Sungai Rebo dari penyakit Demam Berdarah Dengue (DBD).

Area Manager Communication, Relations & CSR Kilang Pertamina

Plaju, Siti Rachmi Indahsari mengatakan, hal itu merupakan bentuk kepedulian perusahaan pada kesehatan masyarakat Desa Sungai Rebo yang merupakan wilayah ring 1 Kilang Pertamina Plaju.

"Kami hadir di tengah kewaspadaan DPD yang mewabah, dengan mengambil sikap yang cepat demi menjaga kesehatan bersama warga sekitar," ujar Rachmi pada Jumat, 19 Januari 2024.

Wilayah Desa Sungai Rebo yang berbatasan langsung dengan Sungai Musi dan Sungai Komering, serta didominasi lahan rawa menjadi tempat berkembang biak nyamuk *Aedes Aegypti* atau *Aedes Albopictus* yang menularkan virus dengue penyebab DBD.

Kepala Desa Sungai Rebo Dedi Arsyadi mengucapkan terima kasih kepada Kilang Pertamina Plaju yang telah merespons dengan baik permohonan yang disampaikan pihaknya. "Kami berterima kasih atas bantuan Kilang Pertamina Plaju dalam mencegah DBD di desa kami," ujarnya.

Pada saat yang sama, hadir juga tim kesehatan dari HSSE Kilang Pertamina Plaju, dr. Ikhsan, yang mengedukasi dan menumbuhkan kesadaran pentingnya menjaga kesehatan dan lingkungan di kalangan masyarakat.

Hadir juga dalam agenda sosialisasi itu Ketua TP PKK Desa Sungai Rebo, Kepala BPD, Kepala Dusun (Kadus) dan tokoh masyarakat setempat.

Langkah Kilang Pertamina Plaju dalam mengajak masyarakat mencegah DBD, sejalan dengan Tujuan Pembangunan Berkelanjutan (TPB) atau *Sustainable Development Goals* (SDGs), pada tujuan ketiga, yakni mengakhiri malaria, penyakit bersumber air, serta penyakit menular lainnya.

Melalui program ini, Kilang Pertamina Plaju juga turut mendukung komitmen keberlanjutan Pertamina melalui peningkatan peringkat ESG (*Environment, Social & Governance*), terutama pada aspek *Environment* dan *Social*. **SHR&P PLAJU**



COMING SOON

LCT LIQUIDITY CONTROL TOWER

Platform terintegrasi yang memberikan *benefit* berupa informasi posisi saldo perusahaan secara *real-time*, meningkatkan akurasi atas proyeksi *cash flow* dan mendukung mekanisme *cash pooling* untuk optimalisasi *working capital* di lingkungan Pertamina Group

Navigating the Liquidity for Optimum One Pertamina Financial Strategy

Ketahui 5 Tanda yang Ada dalam Pesawat Ini, Yuk!

Ada, tapi jarang 'terlihat' yuk, intip informasi 5 tanda pesawat yang jarang diketahui orang!



FOTO: PAS



FOTO: PAS

Pesawat menjadi salah satu moda transportasi yang digunakan banyak orang untuk mengantarkan ke tempat tujuan. Namun, dibalik itu semua selain kru pesawat, kita sebagai penumpang juga penting untuk mengetahui detail tanda penting pada pesawat agar bisa terbang nyaman dan aman. Terdapat beberapa tanda di pesawat ini jarang diketahui artinya, lho! Kira-kira apa saja sih tanda-tandanya? Simak informasinya dibawah ini:

1. Tanda Lampu Mati saat Terbang & Mendarat

Tahukah kamu, terdapat beberapa alasan kenapa lampu kabin pesawat dimatikan saat akan terbang atau mendarat. Ternyata cahaya lampu kabin dapat membantu mata untuk beradaptasi, lho! Jika ruangan kabin dalam terang, sementara diluar keadaan sedang gelap bisa menyebabkan efek buta sesaat pada mata.

2. Kait Kuning di Sayap Pesawat

Meski banyak orang yang "mengabaikan" keberadaannya, ternyata kait kuning ini berperan penting saat kondisi darurat. Kait kuning pada sayap pesawat berfungsi sebagai jika dalam kondisi pendaratan darurat, penumpang harus keluar melalui sayap pesawat lalu melangkah hingga *slide*. Jika sayap pesawat dalam keadaan licin maka diperlukan tali untuk berpegangan. Maka dari itu, untuk sampai ke *slide* darurat dibutuhkan tali penghubung yang dikaitkan ke kait kuning yang ada pada sayap pesawat.

3. Lampu Penanda di Lavatory

Saat berada di pesawat, fasilitas umum yang menjadi 'sorotan' adalah toilet. Bagaimana tidak,

dalam toilet pesawat terdapat beberapa hal yang harus kamu perhatikan seperti lampu penanda *lavatory*. Jika di dalam toilet tersebut masih terdapat orang lain yang menggunakan toilet, maka akan ditandai dengan warna merah. Sementara jika toilet tersebut kosong, lampu penanda di *lavatory* akan berwarna hijau.

4. Bunyi Lonceng

Bukan hanya sekedar bunyi biasa, bunyi yang terdapat pada pesawat menjadi sarana komunikasi antara kru pesawat dan pilot. Setiap maskapai memiliki 'kode' bunyi yang berbeda, seperti lonceng dibunyikan untuk menginformasikan ketinggian pesawat bahkan menandakan ada yang membutuhkan bantuan medis, lho!

5. Lampu Tanda Menggunakan Sabuk Pengaman

Meski umumnya diketahui jika sabuk pengaman menyala itu bertandakan adanya turbulensi dalam pesawat, namun ternyata ada makna lain. Lampu sabuk pengaman yang dinyalakan adalah 'taktik' untuk menenangkan penumpang, karena banyaknya orang yang mondar-mandir di lorong pesawat.

Itu tadi beberapa informasi mengenai tanda penting di pesawat yang harus kamu tahu. Karena sebagai penumpang pesawat, ada baiknya kita mengikuti prosedur yang telah ditentukan dan mengetahui sejak awal terkait beberapa tanda yang ada di pesawat. Untuk informasi lain terkait penerbangan dan Pelita Air, kamu bisa mengunjungi www.pelita-air.com, ya! Semakin seru dengan ukir cerita baru bersama Pelita Air.